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Rosa de Lima Manzano descansará en Burgos

Entierro de la directora de Tráfico 
y sus cuatro acompañantes

Madrid.—Hoy han sido inhu
mados los restos mortales de la 
directora general de Tráfico, 
Rosa de Lima Manzano, el críti
co de arte, Santiago Amón, el 

Restos de la cola del helicóptero en el lugar donde se registró 
el accidente

diputado socialista, Alberto 
Acitores, y los pilotos Santiago 
Aizpurua y Manuel Moratilla.

Los cinco perdieron la vida el 
pasado jueves cuando el heli
cóptero, en el que viajaban a la 
provincia de Palencia, se estre
lló en el pico de la Miel, en la 
sierra de Guadarrama.

LOTERIA NACIONAL
Premios del sorteo de hoy

246.000.000 de pesetas a la fracción 8 de la serie 8 
del número 98.102

40.000.000 de pesetas al número 98.102
20.000.000 de pesetas al número 02.530

50.000 pesetas a los números o terminaciones en:
483 387 730 419 252 359 391 305 600

509 284 020 838 246 329

1.500.000 pesetas a los números anterior y posterior al pri
mer premio, y 840.000 pesetas a los del segundo.

50.000 pesetas a los números restantes de las centenas de 
los dos primeros premios y a los terminados en 102.
25.000 pesetas a los números terminados en 02.
5.000 pesetas a los números terminados en 2 - 5 - 8.

A las nueve de la mañana 
fueron trasladados los restos 
mortales del copilpto del heli
cóptero Manuel Moratilla desde 
la Dirección General de Tráfico 

al cementerio de la Almudena, 
donde recibieron sepultura.

Los restos mortales de la di
rectora general de Tráfico han 
sido enterrados en el cemente
rio de Burgos, de donde era 
natural, después del funeral que 
se celebró, a las doce horas, 
en esa ciudad.

También a las doce, en el 
hospital del Ejército del Aire, en 
Madrid, se ofició un funeral por 
el coronel Santiago Aizpurua, 
piloto del helicóptero siniestra
do, cuyos restos mortales serán 
posteriormente trasladados al 
cementerio de la Almudena, 
donde recibirán sepultura.

Alberto Acitores será enterra
do en Torquemada (Palencia), 
de donde era natural. Los restos 
mortales llegaron al Ayunta
miento a las 12,00 horas de la 
mañana y el funeral se celebrará 
a las 16,30 en la iglesia de Santa 
Eulalia.

Los restos mortales del criti
co de arte Santiago Amón reci
birán sepultura esta tarde en el 
cementerio de la Almudena, en 
Madrid. El cortejo fúnebre parti
rá a las 17,00 horas del Tanato- 
rio, situado en la M-30.- Efe

Filipinas

Muere asesinado 
el letrado de 
derechos humanos

Manila.- Dos pistoleros mata
ron hoy en una calle céntrica del 
caso antiguo de Manila al letrado 
de derechos humanos Enmanuel 
Mendoza, informó la Policía.

Mendoza, de 57 años, perte
necía al movimiento de izquier
das «Bayan» (Nueva Alianza Pa
triótica), y en las últimas eleccio
nes al Congreso fue candidato 
del «Partido del Pueblo», única 
formación política legal de la iz
quierda en el país.

La Policía no ha efectuado de
tenciones y ningún grupo se atri
buyó la autoría del atentado.

Fuentes del movimiento de 
«Bayan» condenaron el asesina
to y señalaron que éste se debe a 
la ola de violencia política para 
eliminar a organizaciones de ta
lante democrático.

Mendoza es el tercer letrado 
involucrado en la defensa de los 
derechos humanos que es asesi
nado en las últimas dos sema
nas.

La violencia contra presuntos 
simpatizantes de la izquierda se 
cobró tres muertos y seis heri
dos, entre ellos el presidente de 
la Universidad Politécnica, Ne
mesio Prudente, el 30 de junio 
pasado.-Efe

SEGOVIA La nueva 
cárcel

tendrá una construcción 
vanguardista y capacidad 

para 350 internos

no comenzarán las obras 
de ampliación del parador

El barrio de San Andrés, 
«peinado» por los amigos 

de lo ajeno

Un procurador regional 
de Burgos abandona AP 
y se pasa al Grupo Mixto

El procurador de Burgos To
más Cortés, elegido como can
didato del partido Solución In
dependiente pero adscrito al 
Grupo Parlamentario de AP en 
las Cortes regionales, decidió 
ayer ocupar un escaño en el 
Grupo Mixto, según informó a 
los medios informativos.

Para Cortés, AP no ha cum
plido los compromisos en rela
ción con la ruptura del pacto 
que mantiene con el PSOE y el 
CDS para gobernar la Diputa

¡Ya las REBAJAS 
del verano!

Bañadores 
Vestidos 

Todo...

^a^rancisco^^^^^EGOVI^

JanCor

ción Provincial de Burgos.
Su decisión provoca un em

pate de escaños en las Cortes 
de Fuensaldaña entre AP y el 
PSOE, que cuenta cada uno con 
treinta y dos procuradores. 
Aunque fuentes de AP han ase
gurado que no incidirá en la 
estabilidad del Gobierno regio
nal. El Grupo Mixto está inte
grado por dos procuradores: 
además del burgalés de Solu
ción Independiente, forma parte 
de este grupo el democristiano 
Rafael de las Meras.

¡LAS REBAJAS 
DE JULIO!

Bañadores - Lanas al 
peso - Lencería. Todo...

MERCADILLO DE ANTIGÜEDADES
EN SEGOVIA

Muebles, Plata, Marfiles, Pintura, Bronces, Porcelanas, Objetos de vitrina, etc. 
OPORTUNIDADES A PRECIOS MUY ATRACTIVOS

Días 2 y 3 de julio en el HOTELACUEDUCTO
HORARIO ININTERRUMPIDO DE 11 H. A 22 H.

M.C.D. 2022
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apunte del día GENOCIDIOS
Oscar COLLAZOS

OTRA FERIA DEL LIBRO
Si todo está preparado conforme a lo previsto (la coloca

ción de las casetas llevaba cierto retraso) esta tarde se 
inaugurará la XIII Feria del Libro. Por segundo año consecuti
vo la elipse de la Plaza Mayor alberga las casetas de esta feria 
que el año pasado cambió de sitio, no sin que ello causara 
cierta polémica. A pesar de algunas protestas las casetas 
(esta vez no son de alquiler) estarán en la plaza donde, según 
los libreros, se vende más.

En este país de bajos índices de lectura hay 
cuenta todo. Vender un libro requiere complicadas estrate
gias y concienzudos planes, tal que si fuera a vender una mar
ca de detergente en un mercado saturado de productos de 
limpieza. El libro no escapa a la estrategia comercial. Y del 
lugar donde se instale una feria depende la captación o no del 
cliente ocasional.

No sabemos si se habrán hecho estudios sociológicos 
sobre el comprador de libros en este tipo de certámenes. 
Aparte del consumidor habitual, se podría hacer el perfil del 
comprador espontáneo el que «pasaba por allí» y encontró 
tras un vistazo en los mostradores, algo de su gusto. La Plaza 
es el lugar de confluencia de muchos paseantes de fin de 
semana. Las casetas son una tentación a la que fácilmente se 
puede ceder.

El panorama no tiene aspecto de cambiar a corto plazo. El 
libro es un objeto caro, casi de lujo, pero es un lujo al alcance 
de muchos. No todos los que podrían adquirirlo están dis
puestos a considerarlo un lujo necesario. Los que consideran 
que es un artículo de primera necesidad no comprenden por 
qué en este país de la cultura de pandereta no se ayuda más a 
la edición. De momento, esperemos que esta feria sea un 
éxito.

Poner cercas al campo

Mientras una campaña de pu
blicidad de 300 millones de pe
setas ha ofrecido al público una 
nueva posibilidad de ver más ca
nales de televisión, concreta
mente el núm. 10, las polémicas 
sobre su legalidad o ilegalidad no 
han terminado. No hay que mirar 
muchas bolas de costal para pre
decir un buen futuro para este 
problema: si sus promotores han 
salido de la televisión de Calviño, 
asesorados por su gabinete jurí
dico, a nadie puede sorprender 
que el Parlamento apruebe las 
leyes que hagan falta para que, 
como decía el periódico ABC en 
un articulo, se deroguen las leyes 
que van contra este canal, en vez 
de autorizar su violación.

A este respecto Juan Angel 
Ortiz, presidente de Canal 5, una 
productora convencional que 
trabajaba documentales, videos, 
spots publicitarios, se plantea la 
posibilidad de emitir. Si el Canal 
10 se incluye en el ámbito de la 
Lev de Ordenación de las Tele
comunicaciones del 18 de di
ciembre de 1987, sería una base 
en la que apoyarse para que ca
nal 5 se plantease emitir también.

Los intereses de las compa
ñías van por el económico (a tra
vés de cánones o de los ingresos 
por publicidad) y por las influen
cias políticas e ideológicas. En 
algunos casos, estos dos intere
ses se solapan. El tener millones 
de ojos pendientes de la pantalla 
significa que se les puede vender 
cualquier cosa, desde un deso-

AL INSIGNE CATEDRATICO 
ANTONIO DE MIGUEL, 
CON NUESTRO ETERNO 
AGRADECIMIENTO. 

dorante a la promoción de un 
cantante o de un político. Afín de 
cuentas antes eran las personali
dades las que daban algo a la po
lítica, mientras hoy, por lo gene
ral, es la política la que promo- 
ciona a los personajillos que co
men de su pesebre ideológico. Y 
para ello es preciso de un buen 
instrumento de comunicación.

Sin embargo para todo ese 
montaje hay que tener los cabos 
bien atados, es decir, los ojos de 
los espectadores muy bien ama
rrados, como aquellas pantallas 
que ponían a los caballos de tiro, 
al lado de los ojos para que no se 
asustasen viendo demasiadas 
cosas. Y el público, gracias a las 
maravillas de la técnica, cada vez 
tiene más opciones para elegir. 
Los hongos de las antenas para
bólicas son cada vez más fre
cuentes y eso imposibilita a los 
publicitarios cuantificar las per
sonas que ven los problemas. 
¿Cuántos televidentes tiene la 
RAI en España? ¿Pueden au
mentar las cuotas de publicidad 
las cadenas alemanas que se 
ven en nuestro país? ¿Pueden 
los socialistas temblar porque 
Chirac entre en directo en mu
chos hogares españoles?

El resumen es claro: si hoy se 
destruyen esos grupos de ente 
profesional y se tiende a la igua
lación, pero haciendo descender 
unos escalones a los de arriba (lo 
fácil), con la televisión ocurre lo 
mismo, la élite del monopolio se 
está terminando, porque por mu
chos impedimentos que se pon
gan, a la larga los satélites segui
rán volando por encima de las 
fronteras.

Clemente Ferrer

Marcelino Jiménez, colono 
blanco de La Rubiera, finca en 
Los Llanos orientales de Co
lombia, pretendía a la joven Li
dia, una indígena de El Mangui
to, perteneciente a la comuni
dad cuiba, una de las tribus nó
madas de los territorios colom- 
bo-venezolanos. Marcelino no 
cejaba en su empeño. Al no 
servirle la persuasión, intentó 
llevarse a la fuerza a la nativa. 
No sirvieron de nada prohibi
ciones o mediaciones de terce
ros, ni siquiera la intervención 
del sacerdote español Gonzalo 
González, cura de la localidad 
de Elorza. Jiménez estaba dis
puesto a cobrarse su pieza a 
cualquier precio. Todo esto 
ocurría en la primera quincena 
del mes de diciembre de 1967.

Pocos días después, exacta
mente el 26 del mismo mes, la 
historia de amor entre Jiménez 
y la india, «joven y hermosa», 
pasaría a un segundo plano. 
Sin embargo, ésta se converti
ría en una de las piezas clave 
de un proceso, el incoado cin
co años más tarde a un grupo 
de colonos, que, como Marce
lino, serían acusados de haber 
dado muerte violenta a dieci
séis indígenas de la zona. Lilia, 
la india pretendida por Jimé
nez, se había convertido en 
testigo de excepción del pro
ceso. Sólo ella y dos indígenas 
más, sobrevivientes de la ma
sacre, podían dar testimonios 
directos sobre el espantoso cri
men, al que la prensa colom
biana llamó «el banquete de la 
muerte».

Echemos una breve mirada 
atrás. Las pretensiones de Ji
ménez no eran excepcionales. 
En muchos sentidos, un colono 
blanco decidía sobre la vida de 
los indígenas, en algunos ca
sos asalariados o trabajadores 
temporeros en las fincas de 
aquellos. La historia podía re
montarse a tiempos más remo
tos: todas estas tribus, guahi- 
bas, sálibas, piapocos, cuibas 
y amorúas, habían sido despo
seídas de sus tierras y conde
nados a sobrevivir en el noma
dismo. Nada distinto a lo suce
dido a la mayoría de las comu
nidades indígenas del país, 
sólo una sombra siniestra de 
una casi aceptada herencia co
lonial. Los amores contrariados 
de Jiménez y Lilia eran sólo un 
pequeño episodio en esta his
toria de imposiciones y despo
tismo, nada ajenas a los colo
nos de la zona y quizá de otras 
más extensas zonas de Lati
noamérica.

El episodio central empeza

MUEBLES - LAMPARAS - CUADROS - ARTICULOS DE REGALO

muebles lázaro
SAN FRANCISCO, 34 y 36
(Frente Clínica Doctor Gila)

40001 SEGOVIA S 42 81 08

ba a tomar cuerpo aquel día 26 
de diciembre, cuando diecio
cho indígenas marcharon de la 
finca de El Manguito hacia el 
hato de La Rubiera, llamados 
por el propio Jiménez, quien les 
prometía ropas y alimentos. El 
primero en conocer esta noticia 
—según se sabría cinco año- 
más tarde, en el curso del pro
ceso— fue el padre González. 
Trató de averiguar por las razo
nes del viaje imprevisto de los 
indígenas y sólo supo que iban 
a recoger ropas y alimentos 
ofrecidos por Jiménez. La si
guiente noticia, recibida por el 
dominico González, había ad-. 
quirido ya la forma de una re
pugnante tragedia: dieciséis de 
los dieciocho cuibas habían 
sido masacrados.

Los culpables del genocidio 
trataron de ocultar las pruebas 
del delito: los cadáveres habían 
sido amarrados a las colas de 
las muías y se pretendía con
ducirlos a un lugar cercano 
para proceder a la incineración. 
No lo consiguieron. Y aquí em
pieza la historia de un genoci
dio y de una impunidad que ha
bría de encontrar en los dos 
únicos sobrevivientes, Antuko 
y Ceballos, a los únicos relato
res de los hechos. Habían ob
servado la matanza subidos en 
lo alto de unos árboles.

Pero no sólo se había produ
cido la matanza. No sólo se ha
bía conseguido que los indios 
acudieran al encuentro fatal, 
sino que se les había agasaja
do. «Comiendo con la mano en 
una mesa y sentados en la 
mesa —diría uno de los testi
gos—, después la gente llegó a 
la mesa por ambas partes de la 
cabeza, y llegaron a matar, y los 
perros salieron a morder y en la 
mesa cayeron Doris y Carmeli- 
na, la niña de Doris, y los demás 
huimos». La descripción del in
dígena Antuko es escalofrian
te, incluso en su entrecortado y 
pobre castellano. «Y por la ma
ñana vimos que llevaban arras
trados de la cola de la muía los 
cadáveres, no vimos humo, y 
ese día, por la tarde, nos fuimos 
Ceballos y yo para El Manguito, 
llevando dos canoas cada uno 
por el rio Capanaparo».

Cinco largos años más tarde, 
el 9 de junio de 1972, se abría el 
proceso a los colonos de La 
Rubiera, acusados de la ma
tanza de dieciséis cuibas. En la 
ciudad de Villavicencio, en una 
sala atestada de periodistas, 
antropólogos y curiosos, algu
nos llegados desde Bogotá, 
sólo se hablaba del «banquete

de la muerte». Además de los 
dos testigos sobrevivientes de 
la masacre, estaba allí el padre 
González, intérprete de los in
dios y conocedor de los porme
nores de una pretendida histo
ria de amor entre Jiménez, uno 
de los acusados, y Lilia, la «jo
ven y hermosa» indígena que 
tuvo la fortuna de no acudir al 
«banquete» de La Rubiera.

Todavía recuerdo, como si 
conservara una fotografía, los 
rostros impenetrables, seve
ros, curtidos por la intemperie, 
de los seis colonos sentados 
en el banquillo de los acusa
dos. En las barras, represen
tantes de distintas comunida
des indígenas del país, llega
das a Villavivencio para presen
ciar el juicio. Si algo había en 
sus rostros era una extraña 
mezcla de cólera y escepticis
mo. En otro plano de la sala, los 
tres jurados de conciencia: gra
ves, circunspectos, con el peso 
de una responsabilidad poco 
frecuente en sus vidas de ciu
dadanos del común.

El primer dia del juicio se oyó 
por boca de los acusados una 
de las frases más significativas 
de la sesión y acaso la clave an
tropológica del caso. «No 
creíamos que matar indios 
fuera malo», fue la unánime ex
plicación dada por los colonos. 
A partir de aquí, poco importa 
saber si los autores del genoci
dio fueron condenados o ab
sueltos. Poco importa, al me
nos a efectos de esta crónica. A 
partir de aquel instante, cuando 
los colonos pronunciaron la 
tremenda frase exculpatoria, 
muchos de los asistentes al jui
cio (antropólogos, periodistas, 
estudiantes de sociología) cru
zamos miradas de consterna
ción y tuvimos la certidumbre 
de que, condenados o absuel
tos, había algo más revelador 
en el hecho de declararse ellos 
mismos inocentes. Probable
mente no era un coartada de la 
defensa. Era posible que, des
de siempre, se hubiera creído 
que «matar indios no era malo». 
Es más, en la misma zona exis
te el término «guajibar»: acción 
de cazar indios emprendida por 
los propietarios de grandes ha
ciendas de Los Llanos. Ya no 
sólo estaba de por medio el 
precedente histórico de la 
apropiación por la fuerza de tie
rras que desde siempre habían 
pertenecido a aquellos indios. 
Ahora, por boca de los acusa
dos, sabíamos que, desde 
siempre, el expolio podría estar 
tan justificado como el genoci
dio.

He vuelto a mirar los recortes 
de prensa de aquella época, 
guardados en una carpeta que 
me ha acompañado en los últi
mos dieciocho años. Hay cró
nicas que se escriben para el 
olvido. Pero hay otras, como la 
que hace dieciocho años se es
cribió en el juicio de Villaviven
cio, que merecen ser rescata
das del olvido. Aún hoy, no he 
podido evitar el escalofrío que 
nos produjo la escueta declara
ción de los acusados: «<no 
creíamos que matar indios fue
ra malo». «¿Quién, desde la re
mota conquista, lo creia?»

M.C.D. 2022
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Según el Gobierno Previsiblemente

La nueva cárcel será una 
construcción vanguardista

Tiene una capacidad prevista 
para 350 internos

Las obras de ampliación del parador 
no comenzarán hasta septiembre

La nueva cárcel será una cons
trucción vanguardista que cuida
rá especialmente el desarrollo de 
las actividades que una comuni
dad cerrada permite, con el fin de 
conseguir una vida ordenada y la 
proyección de los internos que 
albergue hacía su reeducación y 
reinserción social, según explica 
el Gobierno en una respuesta a la 
senadora de AP, Loyola de Pala
cio.

El Gobierno dice también que 
el nuevo centro, ubicado en tér
mino de Torredondo, a las afue
ras de la ciudad, tiene una capa-

Juan Antonio 
Perteguer 
será reelegido hoy 
presidente provincial 
delCDS

Juan Antonio Perteguer Rey 
volverá a ser presidente del Cen
tro Democrático y Social (CDS) 
provincial tras la asamblea que 
celebra hoy este partido con el 
objeto de renovar algunos de 
sus cargos ejecutivos.

Fuentes del CDS han indica
do que la única lista que se va a 
presentar, encabezada por 
portavoz municipal y procurador 
de las Cortes de Castilla y León, 
Juan Antonio Perteguer, será de 
continuidad. Entre otros, figu
rará en la ejecutiva el eurodipu
tado Rafael Calvo Ortega. Se 
tiene previsto que a la clausura 
de la asamblea, que se celebra 
esta tarde en el restaurante «La
go», asista el presidente del 
CDS de Castilla y León, Daniel 
de Fernando.

CURSOS INTERNACIONALES 
DEMUSICA

PALACIO DE QUINTANAR - CONSERVATORIO DE MUSICA 
DIRECTOR ARTISTICO: JOAQUIN VIDAECHEA

CONC1ER TO INA UG URA L
SABADO 2 JULIO 11 NOCHE

PROFESORES DEL CURSO
BLANCA URIBE - PIANO 
JOSE FIGUEROA - VIOLIN 
JOSE LUIS IRIZARRY - VIOLIN 
LAURA KUENNEN - VIOLA 
JOAQUIN VIDAECHEA - CELLO

OBRAS DE HA YDN, BEETHOVEN Y SCHUMANN 
EN EL MAGNIFICO

SALON DE LA GALERA 
DEL ALCAZAR DE SEGOVIA 

(plazas limitadas)
LOCALIDADES: 600 pesetas. CONSERVATORIO DE 

MUSICA Y CAMARA DE COMERCIO 
(Paseo Ezequíel González, 30). Reser
vas: Teléfono 43 23 00

PATROCINA; CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA - CAJA 
DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE SEGOVIA 
en colaboración con diversas empresas segovía- 
nas.

Garantía 1 año
RENAULT piezas y mano de obra

cidad prevista para 350 internos 
y el proyecto incorpora un siste
ma de construcción modular, lo 
que permitiría una clasificación 
interior conforme establece la le
gislación penitenciaria vigente.

Las edificaciones se configu
ran sobre espacios abiertos con 
tratamientos diferenciados, en 
contraposición al concepto tra
dicional de prisión cerrada, don
de la arquitectura no colabora 
con el fin de reeducación y rein
serción social.

El proyecto recoge amplias zo
nas verdes, diferenciadas entre 
si en uso y tratamiento distin
guiendo entre otras zonas cerra
das, como módulos celulares, 
zonas de participación común, 
área socio-cultural, polideporti- 
vo, salón de actos, talleres y zo
nas de relación con el exterior de 
sus diversas facetas: personales 
(pabellón de comunicaciones) o 
de servicio (cocina y almacenes 
generales).

En la misma respuesta, el Go
bierno dice también que las 
obras, con un plazo de ejecución 
de 24 meses, comenzarán cuan
do el Ayuntamiento expida la co
rrespondiente licencia. Como 
hemos infomado el pleno del mu
nicipio ha adoptado ya los acuer
dos pertinentes para cambiar el 
uso del suelo en el Plan General 
de Ordenación Urbana de los te
rrenos donde va la cárcel, lo que 
ha sido comunicado a la Comi
sión Provincial de Urbanismo 
para que cambie sus criterios ¡ni-' 
cíales en cuañto a la aprobación 
del proyecto que, en un principio, 
no le dio de paso en su totalidad 
por excederse en el volumen per
mitido por el Plan General de Or
denación.

Las obras de ampliación del 
parador de turismo y de cons
trucción de un salón de conven
ciones no comenzarán previsi
blemente hasta el próximo mes 
de septiembre, según han seña
lado a este periódico fuentes de 
la Secretaria de Turismo.

Se está a la espera de que en 
las próximas semanas se publi
quen las condiciones de la adju
dicación de las obras en el Bole
tín Oficial del Estado y en el de la 
Comunidad Europea, ya que 
sólo el coste de la obra civil se 
acerca a los 500 millones de pe
setas.

Con Enma Cohén y José Sacristán

SE TERMINA DE RODAR EN SEGOVIA 
«LOS GATOS EN EL TEJADO»

Una serie de trece capítulos para TVE, que se emitirá 
a mediados de octubre

En estos días se terminará de 
rodar en Segovia «Los gatos en 
el tejado», una serie de trece ca
pítulos de una hora para Televi
sión Española, que dirige Alfonso 
Ungria, y de la que son principa
les protagonistas José Sacristán 
y Enma Cohén.

En esta ocasión -ya van cinco 
rodajes en Segovia en menos de 
dos meses- el plato es un come
dor del restaurante Duque, que 
sirve de escenario para una co
mida de antiguos compañeros 
de colegio.

El equipo de Televisión estará 
cerca de tres semanas en Sego
via, donde terminará la produc
ción del filme, a excepción del 
montaje, y va a trabajar en exte
riores como el acueducto, la Pla
za Mayor, varias calles y el pala
cio de «La Floresta». Un capítulo 
íntegro ha sido filmado en el pa
rador de turismo. El resto de la 
señe se ha rodado en varias ca
lles y estudios de Madrid y para

CARTELERA DE ESPECTACULOS

UNA FIESTA DE CINE
El cine Sala Miró termina la temporada de sesiones especiales 
los días 29,30 y 1 de julio, con una auténtica fiesta cinematográ
fica:

8 tarde (doblada): «EL CHICO DE LA BAHIA» 
11 noche (V. O.): «LA NARANJA MECANICA» 
Precio especial (29-30-1): 200 pesetas - DOLBY-STEREO

¡¡¡VEN ALA FIESTA!!!
«EL CINE NOS HACE AMIGOS»

(VOLVEMOS EN SEPTIEMBRE..., «CON MOVIDA»)

SALA ZULOAGA 29 DE JUNIO - 81. y 11 n.
«LOS SEÑORES DEL ACERO» DOLBY-STEREO

De Paul Verhoeven (autor de «Delicias turcas»)
Estreno simultáneo con el Capítol de Madrid y principales capitales

SALA MIRO A partir del sábado 2 de julio - 81. y 11 n.
«DE TAL ASTILLA, TAL PALO»

¡La más divertida de 1988!

Pasadas las tramitaciones y 
adjudicadas las obras, éstas po
drán comenzar en septiembre, 
fecha idónea antes de que llegue 
el invierno y haya problemas para 
la construcción de los cimientos.

Por otra parte, úna vez aproba
do el proyecto básico por la Co
misión Territorial de Patrimonio y 
por el Ayuntamiento, el proyecto 
de ejecución, al que se le han in
troducido las enmiendas exigi
das por ambas instituciones, 
como la desaparición de una to
rre, está a punto de ser termina
do por el arquitecto de la obra,

la producción de los trece capí
tulos se han invertido diez me
ses. La serie, según Alfonso Un

EMAYSA
Peñalara, 2.
Polígono Industrial

Mariano Martitegui, que lo pre
sentará en los próximos dias.

Como hemos venido infor
mando, la obra contempla la am
pliación del parador en 30 habi
taciones y tres suites y la cons
trucción de un gran auditorio con 
capacidad para 350 plazas, salo
nes multiuso, instalaciones de
portivas y heli-superficie. Inclui
das las instalaciones, mobiliario 
y otras obras en el actual edificio 
del parador se pueden invertir 
por la Secretaria de Turismo cer
ca de 1.000 millones de pesetas.

A. M.

gria, será emitida a mediados del 
mes de octubre.

«Los gatos en el tejado» cuen
ta la historia de Solé (Enma 
Cohén) que trabaja de represen
tante del humorista Manolo Bel- 
trán (José Sacristán). Es una mu
jer introvertida, bondadosa, que 
escucha los problemas de los 
demás y que desde hace mucho 
tiempo está enamorada de su re
presentado.

Aunque intervienen cerca de 
ciento cincuenta actores, entre 
otros figuran en el casting, Alber
to Glosas, Gabino Diego, Beatriz 
Santana, Julieta Serrano y María 
Ruiz.

Por otro lado, José Sacristán 
ha anunciado que cuando termi
ne de rodar y de hacer los arre
glos de sonido, que también se 
recoge en directo, continuará 
con la elaboración de su tercer 
guión de cine que pretende diri
gir en breve.

A. M.
. (Fotos: Aurelio Martin)

MATERIALES
CONSTRUCCION

M.C.D. 2022
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AGENDA
| CALENDARIO-! I EXPOSICION^]

PARA MAÑANA

Domingo, 3 de Julio

Van 185 dias; faltan 181
Sol: de 6 ,49 a 21,49 horas

PARA EL LUNES

Lunes, 4 de Julio

Van 186 días; faltan 180
Sol: de 6,50 a 21,48 horas

SANTORAL-

Domingo. Santos: Tomás, 
Anatolio y Beltrán.

Lunes. Santos: Isabel de Por
tugal, Alberto y Antonino.

PENSAMIENTO
El andar tierras y comunicar 

con diversas gentes hace a los 
hombres discretos. (Cervantes)

| FARMACIA
| DE GUARDIA

Hoy: Atienza Silvestre. José 
Zorrilla, 127.

Mañana: García Carretero. 
Cervantes,27.

I
 CUPON NACIONAL ¡ 

pe  citocm
Premio especial de 

100 millones de pesetas.

42873
Serie 149

2.500.000 pesetas a las cinco cifras. 

50.000 pesetas a las cuatro últimas 

cifras. 5.000 pesetas a las tres últi

mas cifras. 500 pesetas a las dos 
últimas cifras. 100 pesetas a la últi

ma cifra.

¡A TENCION! 
COMPRARIA CARRUAJES

DE CABALLOS 
DEL SIGLO PASADO, 

EN CUALQUIER ESTADO.

PAGO CONTADO

EN LA CASA DEL SIGLO XV

Ricardo Calero. Esculturas. 
Hasta el 27 de julio.

EN EL TORREON DE LOZOYA

Exposición antológica de Ig
nacio Yraola. Hasta el 3 de julio.

Inauguración del VI certamen 
de minerales y gemas.

Jenifer Graber Pesquera.
Pinturas hasta el 17 de Julio

CINE
Hoy y mañana, Sala MIRO; 

8 y 11, «De tal astilla tal palo*. 
Sala ZULOAGA; 8 y 11, «Los 
señores del acero».

REGISTRO CIVIL
Se han hecho las siguientes 

inscripciones:
Nacimientos: Rebeca Jad ra

que y Marigómez hija de Martín 
y de Ana María; Judit Corona
do y San Isidro, de Cayetano y 
Inmaculada; Ana Gómez y Ma- 
roto de Juan Antonio y M.a de 
los Angeles.

Defunciones: Félix Nogales 
García de 87 años; Juan Anto
nio Panlagua Pérez de 60;
Francisca Jiménez y Puentes de 
82.

AVISOS

EXAMENES PARA LA 
ADMINISTRACION DE LA 

COMUN IDA D A UTONOMA

Delegación Territorial de la 
Junta de Castilla y León.—Re
solución de 23 de junio de 1988, 
del tribunal de las pruebas se
lectivas para ingreso en el Cuer
po Técnico de Grado Medio (Ins-

OVIA MEDICA 
Y SANITARIA

Dr. José Antonio 
Pórtela Cob

Garganta - Nariz - Oídos 
Consulta previa petición de hora 

el Carretas. 3 - 4.° B
Esquina a Escultor Marinas

Teléfono 43 77 53

pectores de Consumo) de la Ad
ministración de la Comunidad 
de Castilla y León, por la que se 
convoca en llamamiento único, 
a todos los aspirantes, para la 
realización del primer ejercicio 
el día 8 de julio de 1988, a las 
1P horas en la Facultad de Cien
cias, Prado de la Magdalena, 
sin% Valladolid.

Los aspirantes deberán acre
ditar su personalidad aportando 
el Documento Nacional de Iden
tidad, o cualquier otro que la 
acredíte fehacientemente.

ASOCIACION DEL CULTO 
AL SANTISIMO

El próximo lunes, día 4, esta 
asociación celebrará junta gene
ral extraordinaria, a la que se 
convoca a todos los socios.

Tendrá lugar en la iglesia de 
Corpus Christi, a las 8,30 de la 
tarde.

c o nc ur so s"
PREMIOS DE POESIA E 
HISTORIA REGIONAL

La Comisión de Cultura del 
Ayuntamiento de Torrelavega 
convoca el premio de poesía 
«José Luis Hidalgo» y el de his
toria regional «Ciudad de Torre
lavega» cuyo plazo de presenta
ción de trabajos finaliza el próxi
mo día 31 de julio. Respecto al 
primer premio, los trabajos ha
brán de ser originales e inéditos 
y tendrán una extensión mínima 
de cien versos. Respecto al se
gundo, está destinado a temas 
regionales en sus materias de 
historia, economía, historia so
cial e historia de las institucio
nes político-administrativas, 
siendo de elección libre en cual
quiera de los temas que corres
ponden a las materias referidas 
y en ámbito temporal que abar
cará desde la antigüedad a tra
bajos de cualquier época, hasta 
el período más reciente del pre
sente siglo. Los trabajos en am

Para cubrir 1O plazas de

VIGILANTE JURADO
necesitamos jóvenes, preferible con título, # 

edad alrededor de 23 años y estatura de 1,80

Enviar curriculum vitae con fotografía reciente 
al Apartado de Correos 751 de Valladolid, , 

referencia «V. J.»

ADELANTADO DE SEGOVIA
DECIA HACE 50 AÑOS

LLEGA A MARSELLA UN OBSERVADOR FRANCES 
QUE SE HALLABA A BORDO DE UN BUQUE INGLES 

HUNDIDO EN VALENCIA

Marsella. — Ha llegado a esta ciudad el observador francés 
de un buque inglés que fue hundido en Valencia. Ha hecho la 
travesía en un barco británico.

Ha hecho manifestaciones acerca del régimen de terror 
que existe en la zona roja, y ha relatado también las vejacio
nes de que él mismo ha sido objeto por haberse negado a 
declarar que el buque hundido transportaba carbón, cuando 
en realidad su cargamento constaba de material de guerra. En 
la aduana de Valencia trataron de arrebatarle la máquina 
fotográfica y los carretes sin revelar por sospechar que había 
fotografiado el cargamento del buque. Se opuso terminante
mente al despojo, pero como insistían en arrebatarle la 
máquina, el observador francés prefirió destrozarla contra las 
paredes del edificio de la Aduana. Fue detenido y maltratado, 
pero se le puso en libertad por orden de la Dirección General 
de Seguridad de Barcelona, debido a la presión ejercida por el 
embajador de Francia.

bos casós, deberán remi tirse 
al presidente presidente de la 
Comisión de Cultura y Educa
ción del Ayuntamiento de Torre
lavega (Santander), adonde se 
pueden dirigir para más infor
mación.

Ipubl ic a c io ÑÉs
«PEDRAZA»

En edición efectuada por la 
parroquia de Sotosalbos, dentro 
de su finalidad de dar a conocer 
pueblos de la comarca a través 
de pequeños folletos, se ofrece 
ahora éste de Pedraza, cuyo tex
to se debe a las plumas de Emi
liano Alvarado y de nuestro co
laborador y corresponsal en 
Sotosalbos, Pablo Sáinz Casado. 
Un texto poético en permanente 
y lúcido elogio de la maravillosa 
villa medieval, con expresiones 
muy acertadas y recogiendo re
veladoras frases de ¡lustres per
sonajes que elogiaron con ellas a 
Pedraza. El texto va acompaña
do de una amplia y excelente 
colección de fotografías en co
lor, realizadas por Félix Sanz 
Capa. Nos permitimos apuntar, 
para una posterior edición, la 
sugerencia de que las fotos, al 
menos algunas de ellas, llevan 

un «pie» indicando su tema. Los 
que conocemos Pedraza los 
identificamos, pero son muchas 
las personas que no conocen aún 
el pueblo y siempre una brevísi
ma anotación les llevará una 
orientación muy precisa. El 
folleto, repetimos, es bello e in
teresante.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre de Segovia, pone en 
conocimiento de todos los veci
nos de El Espinar y su comarca, 
que en la tarde del próximo lu
nes, 4 de julio, en horario de 
4,30 a 9,30 horas, se efectuarán 
extracciones de sangre, en los 
locales del Ayuntamiento de El 
Espinar a cargo del Equipo de 
Extracciones de la referida Her
mandad, que se desplazará al 
citado Ayuntamiento a tal fin, 
esperando esta Hermandad la 
colaboración más entusiasta.

La Hermandad de Donantes 
de Sangre, agradece por este 
medio a todos, la colaboración 
que no dudamos va a existir.

GRAN OPORTUNIDAD

VENTA
DE PARCELAS

En Los Angeles de San Rafael 
. parcela de 2.732 m2, 

y otras tres en 
Urbanización Rio Moros de 
14.000, 15.000 y 16.000 m2

Informes: Apartado 
de Correos 136. SegoviaTeléfono: 96/362-26-59

"SnBB
ESTE FIN DE SEMANA... 
...COMIENZAN LOS AÑOS TIPO.
Este fin de semana los Concesionarios Fiat abren sus puertas para que 
Ud. vaya a conocer algo nuevo y excepcional. El Fiat Tipo. Un automóvil 
absolutamente diferente a lo que va conoce. Avanzado tecnológicamente 
Por delante de su tiempo. Revolucionario. Acerqúese a su Concesionario 
Hat y conozca una nueva era. La era de los coches creados por robots 
pero pensados para el hombre.
Este fin de semana comienzan los anos Tipo en los Concesionarios Fiat.
Concesionario Oficial

Guadarrama, 15 - Polígono Industrial - Tel. 42 20 08

SEGOVIA

s

a

M.C.D. 2022
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El barrio de San Andrés, «peinado» EL ESPINAR

por los amigos de lo ajeno
Un camión sin frenos arrolla a siete turismos, 

en Ezequiel González ALBERTO LOPEZ VILLA

Salvajada ecológica en 
«La Casona» de San Rafael

El barrio de San Andrés está 
siendo objeto de un «peinado», 
pero no precisamente por parte 
de la Policía, sino de sus antagó
nicos, los amigos de lo ajeno. 
El vecindario está soliviantado, 
anda expectante y pide una vigi
lancia que brilla por su ausencia. 
Desde hace poco más de una se
mana, varios domicilios del ba
rrio han sido asaltados, aprove
chando la ausencia de sus inqui
linos, y en otros, los individuos 
autores de estas actuaciones 
han huido apenas comprobaron 
que la vivienda estaba habitada 
en aquel momento. Varias puer
tas han sufrido el impacto de las 
palanquetas y se han tenido que 
reforzar, asi como cambiar algu
nas cerraduras. El último episo
dio ocurrió ayer tarde. Sobre las 
cinco, dos individuos levantaron

El ministro

de Relaciones 
con las Cortes y el

Defensor del Pueblo, 
en el parador

El ministro de Relaciones con 
las Cortes, Virgilio Zapatero, se 
encuentra reunido este fin de se
mana en el parador de turismo 
con varios miembros de su gabi
nete. Por otra parte, el Defensor 
del Pueblo, Alvaro Gil Robles, 
también se ha reunido en el para
dor con representantes de la ins
titución que preside.

ciertas sospechas a algunos ve
cinos; entraron en un par de es
tablecimientos y, al final, se me
tieron en un portal situado a la al
tura de la plaza de la Merced; 
pero tres o cuatro vecinos, que 
sospecharon de ellos, les siquie- 
ron y cerraron la puerta, dejándo
les dentro; ellos forcejearon y 
consiguieron abrir, momento en 
que algunos vecinos entraron en 
el portal, por lo que consiguieron 
apresarles; uno llevaba una pa
lanqueta de hierro de considera-

Jubilación del 
director provincial 

de Turismo,
Transportes 
y Comunicaciones

Por cumpjir la edad regla
mentaria, se ha jubilado el hasta 
ahora director provincial de Tu
rismo, Transportes y Comunida- 
ciones. y jefe provincial de Co
rreos y Telecomunicación, En
rique Sánchez Jofre de Ville
gas. quien llevaba en dichos car
gos cinco años. El señor Sán
chez Jofre de Villegas fijará su 
residencia en Logroño.

Para sustituirle con carácter 
provincial, han sido nombrados 
Celia González Alvarez para la 
Jefatura de Correos y Telecomu
nicación, y José Luis de Pablos 
Viejo, para la Dirección P. de 
Turismo, Transportes y Comu
nicaciones.

ble tamaño. Mientras se espera
ba a la Policía, que había sido 
avisada, uno de los individuos, 
joven, consiguió escapar, y el 
otro hizo lo propio momentos 
después, al zafarse del anorak 
que vestía y que quedó en ma
nos del que lo aprisionaba. La 
Policía y algunos vecinos reco- 
.rrieron el barrio hasta casi la no
che, pero los individuos no apa
recieron.

UN CAMION ARROLLA 
A VARIOS TURISMOS

Esta mañana, minutos des
pués de las ocho, un camión con 
matrícula de Valladolid sufrió la 
rotura de frenos a la altura de la 
gasolinera de los jardinillos de 
San Roque. El conductor dejó 
caer el vehículo hacia Sancti Spí- 
ritu, buscando fórmula de dete
nerlo, y al tratar de esquivar a 
cuatro turismos estacionados, 
saltó el bordillo y fue a parar a la 
calzada contraria, la ascendente, 
junto al Estacionamiento de Au
tobuses. Allí arrolló y causó da
ños a siete vehículos que esta
ban estacionados.

SUCESOS
La Policía Municipal informa 

que ayer en el paseo Conde Se- 
púlveda un turismo Ford Fiesta 
chocó con un ciclomotor y un tu
rismo. El conductor del ciclomo
tor resultó herido, siendo atendi
do en el Hospital General. Los 
vehículos quedaron con diversos 
daños.

En la Residencia de tiempo li
bre de San Rafael conocida co
mo «La Casona», se ha produci
do y puede seguir produciéndo
se si no se para a tiempo, una 
canallada ecológica según han 
denunciado a esta corresponsa
lía dos vecinos del pueblo que 
han observado como se ha pro
ducido una inopinada e injusti
ficada tala de árboles que ha
bían tardado décadas en hacerse 
como eran. Los denunciantes 
afirman que ni siquiera se ha 
salvado un único y precioso pino 
enorme que se encontraba en la

BERNARDOS

Inauguración de la piscina
MARIA JESUS TEJEDOR

Ha sido inaugurada, en esta 
localidad, la tan ansiada pisci
na. Al acto asistieron el gober
nador de la provincia, el Presi
dente de la Diputación y el 
Diputado por Segovia, Juan 
Martín.

Junto al Alcalde de estas au
toridades estas dijeron unas pa
labras a todo el público allí con
gregado, tras lo cual el cura pá
rroco bendijo las instalaciones, 
quedando de esta forma, inau
gurada oficialmente la piscina.

Se ofreció un vino a todos los 
asistentes y algunos «valien
tes», a pesar del frió reinante, 
se dieron un buen chapuzón.

La espectación era muy gran
de, por una parte desde hace

EL CINE 

misma finca.
Ya el año pasado los vecinos 

de la «Calzada» (barrio colin
dante a la Residencia) se queja
ron de una poda monstuosa 
efectuada a numerosoa árboles, 
«que sin duda no fue suficiente 
para acabar con ellos y por eso 
han optado los responsables del 
descalabrante acto por cortarles 
por abajo», según declara un in
dignado vecino de San Rafael.

Los denunciantes afirman que 
el culpable es el director de la 
Residencia, que depende de la 
Delegación de Fomento de la 
Junta de Castilla y León, y creen 
que obedece a una maniobra ex
traña con fines poco claros.

muchos años es una de las co
sas que más se ha deseado y 
por otro lado porque se ha «corri
do la voz» que es una de las pis
cinas que mayores seguridades 
tiene y que está muy bien conse
guida tanto a nivel de proyecto 
como de realización.

Todas las personas asistentes 
han salido entusiamadas del 
cesped tan bien cuidado, de la 
amplitud del espacio, de la dis
posición de duchas, vestua
rios... y sobre todo de los deta
lles para que se lo pasen «bom
ba» los niños y, cómo no, lós 
mayores.

Por otra parte la inauguración 
del llamado «Barrio Nuevo», 
que constará de 16 viviendas no 
se hará hasta después del vera
no, cuando ya se tengan rema
tados todos los detalles.

GRATIS REVISION
FRENOS DESEGUR

«Los señores del acero», 
de Paul Verhoeven

Personal especializado en la Red de Talleres Autori
zados BENDIX, le realizarán un DIAGNOSTICO de 
su sistema de frenos totalmente gratuito.

Del 4 al 15 de Julio de 1988 ■
POR SU SEGURIDAD NO DEJE PASAR ESTA OCASION

SEGOVIA

.1V-
CANTALEJO

• TALL. CESAR SANZ
CTRA. DE ARANDA,KM.50,700

• TRANSCOSE
(Distribuidor Oficial) 
CTRA. SAN RAFAEL,10

• TALL ALSAN, S. L.
CTRA. VILLACASTIN, 80 '

• SANATORIO DEL AUTOMOVIL C.B. • TALL GILMAR, S. A.
SOMOSIERRA, 16 ATALAYA, 13. POL. IND. EL CERRO

•t a l l .s an FRUTOS
POLIG. IND., PARCELA 4-A

• CENTRO DIAGNOSIS BENDIX
EZEQUIEL GONZALEZ, S/N

CUELLAR
• TALL SANTACLARA

CTRA. SEGOVIA, KM.146

Bendix
Signa! Technologies

El clamoroso éxito de «Robo- 
cop» ha servido de acicate para 
que se decidiera a estrenar en 
España, con muy escaso margen 
de tiempo entre ellas, dos de las 
anteriores películas del holandés 
Paul Verhoeven, «El cuarto hom
bre» (1983) y ésta que nos ocupa, 
«Los señores del acero» (Flesh 
and blood, 1985).
' Curiosamente «Los señores 
del acero» que narra una serie de 
escarceos guerreros al final de la 
época medieval, cuenta con una 
enorme variedad de nacionalida
des entre los integrantes del 
elenco técnico y artístico, sí bien 
pueden resultar más cercanos a 
nosotros, además de algunos 
actores, la oscarizada Yvonne 
Blake como encargada del ves
tuario y Félix Murcia, quien se 
luce en los decorados y ambien- 
tación, siendo particularmente 
reconocible la vecina ciudad de 
Avila (también se rodó parte .en 
Cáceres y el castillo es el de Bel- 
monte, en la provincia de Cuen
ca).

Pues bien la naturaleza de es
tos episodios no quiere ser tanto 
una precisa y fiel reconstrucción 
histórica de ambientes y formas 
de vida, como servirse de estos 
elementos «a la americana», es

decir, primando fundamental
mente la acción y la claridad o li- 
nealidad expositiva de unos 
acontecimientos que no son sino 
aventuras, cuyo protagonismo 
corresponde a la violencia, gula y 
lujuria a que tan explícitamente 
hace referencia el titulo original.

Vehoeven sabe casi siempre 
resolver los problemas que plan
teaba el rodaje con tan variopinta 
acumulación de gente de tan dis
tintas procedencias, narrando 
con gran brío las secuencias 
guerreras y con pasmosa facili
dad las abundantes escenas de 
amor físico.

El resultado final es el tipico 
espectáculo que aprovecha un 
marco histórico propicio para fil
mar brutalidades, recreándose, a 
mi entender excesivamente, en 
imágenes de extremada crudeza 
y morbosidad, de cuerpos des
pedazados y miembros sangui
nolentos, en batallas sórdidas y 
feroces comportamientos. «Los 
señores del acero» muestra de
masiado su faceta repulsiva y 
con ello empaña las perspectivas 
de una película que podría haber 
sido más bella, más limpia, sin 
dejar de ser tan entretenida 
como es.

Andrés P. Llórente

M.C.D. 2022
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Peregrinación del Arciprestazgo de Ayllón 
al Santuario de Hornuez

Según el consejero de Fomento

La Junta necesita el control 
de la Confederación del Duero

El pasado miércoles, día de 
San Pedro, el Arciprestazgo de 
Ayllón, que, comprende una 
treintena de pueblos que van 
desde Grado del Pico, en el lí
mite con la provincia de Guada- 
lajara, hasta Montejo de la Vega 
de la Serrezuela. en el limite con 
la provincia de Burgos, y desde 
Ribota hasta Cedillo de la Torre, 
peregrinó al Santuario de Nues
tra Señora de Hornuez.

La convocatoria, que reunió 
a un gran número de gente, sir
vió para renovar la fe y la espe
ranza en nuestra tierra y para 
estrechar los vínculos entre 
nuestros pueblos. Para renovar 
la fe y la esperanza, se rezó el 
rosario, cosa que los más atre
vidos hicieron caminando desde 
el vecino pueblo de Moral, se 
sacó en procesión hasta un lugar 
cercano la imagen de la Virgen y 
se celebró allí la Eucaristía, par
ticipada en diversas formas por 
la gente de los distintos pueblos 
y concelebrada por los sacer
dotes del arciprestazgo más dos 
religiosos de Moral.

Para estrechar más los víncu
los entre nuestros pueblos, ade
más de la celebración religiosa, 
se invitó a todos los asistentes a 
un refresco sencillo, que si bien 
no resultó perfecto, si resultó 
animado. Y es que da gusto ver 
a la gente de pueblos distan
tes, viejos amigos, saludándo
se tras años sin verse, echar una 
parrafada o preguntarse por la 
salud y por antiguos conocidos.

Es opinión de este cronista, 

aunque no sólo suya, que ha
bría sido un buen detalle que la 
Cofradía de Nuestra Señora del 
Milagro de Hornuz hubiera in
vitado a dicho refresco, como es
taba previsto y anunciado; pero 
al parecer a última hora se 
echaron atrás por uno de esos 
perjuicios que tanto daño hacen 
en nuestros pueblos: el qué di
rán. O al menos queremos pen

El Ayuntamiento de Ortigosa 
dona una parcela a la Junta 

para la construcción 
de viviendas

El Consejo de Gobierno de la 
Junta ha aceptado la donación 
a la Comunidad de tres parce
las, que serán destinadas a la 
costrucción de viviendas en las 
localidades de Ortigosa del

PIANOS DE OCASION
* Desde 90.000 pesetas

Totalmente revisados 
en nuestro Taller 

GARANTIA hasta 10 años
PIANOS 

CANTALAPIEDRA 
c/ Recoletas, 19 

Teléfono: (983) 33 78 14
VALLADOLID

sar que ese fue el motivo. Una 
lástima puesto que consta que 
hay fondos y hubiera sido una 
oportunidad de ganar algo de 
cridibilidad.

No obstante, hay que conside
rar que la celebración resultó 
emotiva y que nos sirvió para 
acercarnos un poco más entre 
nosotros desde la fe y la devo
ción a la Virgen.

Monte (Segovia) y San Pedro 
Manrique (Soria).

El Ayuntamiento de Ortigo
sa del Monte donará una parcela 
de 2.600 metros cuadrados de 
superficie, mientras que el de 
San Pedro Manrique hará la do
nación de dos parcelas, una de 
1.090 y otra de 839 metros cua
drados.
Estos terrenos serán incorpora
dos al inventario de bienes de 
la Comunidad de Castilla y 
León, quedando afectados a la 
Consejería de Fomento de la 
Junta que será la encar
gada de gestionar la construc
ción en los mismos de viviendas 
de protección oficial de promo
ción directa.

Una mayor participación de la 
Comunidad en el órgano de Go
bierno de la Confederación Hi
drográfica del Duero es necesa
ria para llevar a cabo el plan 
regional de saneamiento, según 
manifestó en Valladolid el con
sejero de Fomento de la Junta 
de Castilla y León, Jesús Posa
da.

El consejero presentó ayer el 
programa de la primera etapa 
del Plan regional de saneamien
to de los ríos de la comunidad 
de Castilla y León que recoge 
cinco estudios dirigidos cada 
uno de ellos por un técnico dis
tinto de la Administración.

El órgano de gobierno de la 
Confederación Hidrográfica del 
Duero lo integran representan
tes de los usuarios, de la Admi
nistración Central y de las Auto
nomías afectadas.

Los estudios revelarán la si
tuación real de las aguas en la

Presentados 65 expedientes 
al Fondo Social Europeo

Un total de 65 expedientes de 
solicitudes de subvención, por 
un importe de 4.500 millones de 
pesetas, ha sido presentado por 
la Consejería de Economía y 
Hacienda del Gobierno Regio
nal en la Unidad Administradora 
del Fondo Social Europeo (FSE)

La Junta de Castilla y León 
asumirá el 45 por ciento del 
importe total de estas ayudas, 

comunidad y plantearán las dis
tintas alternativas de tratamien
to según la población afectada. 
Para ello se ha dividido la co
munidad de Castilla y León en 
12 zonas hidráulicas.

La provincia más afectada de 
la comunidad es Valladolid 
mientras que Burgos es la pro
vincia que menor inversión re
querirá en el saneamiento del 
agua de los ríos. El estudio re
flejará también los tramos de 
los ríos que necesitan una ac
tuación urgente.

La Junta cuenta con un pre
supuesto de 2.200 millones de 
pesetas para la ejecución del 
Plan y se pretende concienciar 
al ciudadano de su responsabi
lidad en el cuidado de las aguas 
ya que es él quien a medio plazo 
sufre los costos del saneamien
to de sus aguas, según mani
festó el consejero.— Efe

según informó la Oficina porta
voz del Gobierno autónomo.

Castilla y León, que ha sido 
designada como zona preferen
te para las ayudas del FSE, 
cuenta desde el pasado año con 
la Comisión del Fondo Social 
Europeo para coordinar las ac
tuaciones de las diversas Con
sejerías respecto al FSE.

Ni UN DURO HASTA EL89
a

ALTERNATIVAS EXCEPCIONALES§

Sólo hasta el 31 de Julio

3

£

Si usted quiere otro sistema de 
financiación, o la compra la 
realiza al contado, le ofrecemos 
unas condiciones muy espe
ciales. Consúltenos.

Esta es la oferta de
Citroen: Disfrute inme
diatamente de su 

nuevo turismo o furgoneta Citroen 
financiado al,2,3ó4 años y olvíde
se de los recibos hasta el 89. Así 
de fácil, con sólo pagarla entrada del 
20% o el equivalente de su coche 
usado.

Venga ahora a por su Citroen y no 
pague un duro hasta el 89.

¡Y un Radio-Cassette stereo Gratis!

Red de Concesionarios Citroen
Qis as c amíCITROéN ■
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Opel, en colaboración con su 
entidad financiera Opel Credit, 
ha puesto a punto un atractivo 
plan de financiación para que 
puedas disfrutar de un CORSA 
inmediatamente. Y por casi na
da: desde apenas 12.900 Pías, 
al mes y pagando en cuatro años 
(ver cuadro).
Este plan de financiación esta
rá vigente durante los meses 
de Julio y Agosto y te lo ex
plicarán punto por punto en tu 
Concesionario Oficial Opel más

| EJEMPLO DE FINANCIACION DE UN CORSA CITY |

P.V.P*
931 345 Ptas

ENTRADA CANTIDAD A FINANCIAR 

230 000 Ptas 701.345 Ptas.

Ir AÑO i 2! AÑO i 3rAÑO j 4” AÑO 
12.900 Ptas. | 15.600 Ptas. I 18.200 Ptas. I 22.397 Ptas 
(14 CUOTAS) | (14 CUOTAS) | (14 CUOTAS) | (14 CUOTAS) 

•PRECIO TOTAt FRANCIADO 1 197 358 PTAS • Transporte • IVA raUdos

cercano.
Corre a verlo.

NOTA: Plan de Financiación válido para 
Corsas comprados y financiados durante el 
periodo citado. Excepto vehículos comerciales 
y ventas a flotas.

GM
7 OPEL

RESPALDADO POR GENERAL MOTORS.
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en Ivarte 
le atienden
■ Una cadena de tiendas de electrodomésticos con 25 años de 
experiencia.
■ Con un equipo de 500 profesionales a su servicio.
■ Pioneros en poner a su alcance las últimas novedades del 
mercado, acercándole la tecnología de las marcas líderes.
■ Una seleccionada gama de productos que solamente 
encontrará en nuestras tiendas IVARTE.
■ Los primeros en ofrecer 30 meses de garantía 
gratis en la mayoría de nuestros productos. 
■ Solicite nuestro servicio de entrega * 
urgente en 12 horas. 
■ Si tiene alguna duda o consulta r 
llame sin cargo alguno, elp* ' 
desde cualquier punto de España /\>4^ v á
al teléfono 9QQ 95 1
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Compruebe un nuevo estilo de compra en

SEGOVIA: P°Ezequiel González, 39
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l a s  c a ja s  r u r a l es 
el ig ier on  l a  l iber t a d

Lo tenían claro. Estaban dis
puestas a llegara un compromi
so para la renovación del conve
nio con el Banco de Crédito 
Agrícola, pero no querían pasar 
por las condiciones ofrecidas 
desde el Instituto de Crédito 
Oficial, ICO, del Ministerio de 
Economía y Hacienda. Gozaban 
de una situación aceptablemen
te confortable en el seno del 
grupo asociado, pero estaban 
hartas de una dependencia, 
unos controles que considera
ban excesivos. Por eso, pasa
dos los primeros tres años de 
convenio, ya vamos por el cuar
to con casi 12 meses de nego
ciaciones, se han decidido a dar 
un salto no en el vacío pero 
que conlleva también una serie 
de riesgos si se tiene en cuenta 
la situación del conjunto de las 
entidades financieras del país 
con ganas para entrar a saco en 
el campo donde antes era como 
una especie de coto reservado a 
las Cajas Rurales y algunas de 
Ahorro.

Las cosas van a cambiar. Las 
Cajas Rurales comarcales, loca
les y provinciales que durante 
los últimos años han mantenido 
una estrategia conjunta en el 
seno del grupo asociado con el 
Banco de Crédito Agrícola, en 
este modelo tienen ya práctica
mente consolidada una esci
sión. Los intereses no han sido 
siempre los mismos, aunque tu
vieran coincidencias. Tampoco 
eran los mismos sus recursos y 
dependencias.

las Cajas Rurales, comarca
les y locales, prácticamente en 
su totalidad, se han decidido 
por seguir las directrices seña
ladas por el ICO para la firma de 
un nuevo convenio que esté en 
vigor para el grupo asociado 
con el BCA. Por el contrario, las 
Cajas Rurales provinciales y al
guna local, se han decidido cla
ramente por la formación de un 
nuevo grupo, al margen del 
Banco de Crédito Agrícola que 
esperan cuente en un futuro no 
muy lejano con el respaldo de 
grupos financieros cooperativas 
que ya funcionan en otros paí
ses de la Comunidad. Lo que te
nían claro los representantes de 
!as Cajas Rurales provinciales, 
es la imposibilidad de seguir en 
un grupo asociado donde el pro
tagonismo y el mayor poder de 
decisiones corresponda a la Ad
ministración a través de un ban

AGROPRENSA

&..

co público. Foresta razón, la 
lucha de las cajas durante los 
últimos meses para lograr un 
convenio que recogiera esas 
pretensiones y la decisión del 
presidente del BCA, Luis García 
de Blas de aceptar esas posi
ciones y firmar el preacuerdo de 
abril que luego no aceptó el 
Ministerio de Economía.

Las Cajas Rurales provincia
les, que en este momento no 
son las de hace unos años; que 
en la mayor parte de los casos 
ha superado los procesos de 
saneamiento o están a punto de 
hacerlo, han considerado que 
pueden ir solas por el mundo 
financiero con la constitución 
de un nuevo grupo cooperativo 
donde es más que probable la 
participación de un grupo ex
tranjero. El primer paso ha sido 
la constitución de una Sociedad 
Civil de Estudios y Proyectos. 
Esta sociedad será la encargada 
de elaborar en los próximos me
ses el proyecto de nueva enti
dad financiera donde se agru
pen las Cajas Rurales que po
dría ser de nueva constitución, 
caso que lo autorizase el Banco 
de España o por la adquisición' 
de una entidad ya existente en el 
mercado. Los responsables de 
este proyecto quieren acelerar 
las cosas al máximo, en el con
vencimiento de que se ha perdi
do un tiempo precioso en los úl
timos años y que hay otras 
muchas entidades con el campo 
como uno de sus principales 
objetivos.

Este proyecto de nueva enti
dad es algo apoyado por una 
treintena de cajas donde están 
todas las provinciales con la ex
cepción de Lérida que dijo si al 
proyecto ofrecido por el Minis
terio de Economía y Hacienda. 
Entre las Cajas Rurales que 
apoyan la operación están tam
bién la mayor parte de las cajas 
en saneamiento, situación que 
podría presentar algunos pro
blemas con el Banco de Crédito 
Agrícola.

El futuro de las Cajas Rura
les, si se puede hablar de futu
ro, parece indudable pasa por 
un proceso de unidad dentro o 
fuera del BCA. Las cajas rurales 
locales y comarcales no tienen 
un gran peso en el conjunto de 
estas entidades si se miran las 
cosas en términos de recursos. 
Las provinciales, estarían ac
tualmente en dos grupos. Unas,

PORCINO

La exportación de jamón cocido 
no fue la solución

En contra de lo que se espe
raba en medios oficiales, espe- 
cialmenteen el Ministerio de 
Agricultura, durante los últimos 
meses no se han llevado a cabo 
exportaciones de productos co
cidos derivados del porcino. 
Los esfuerzos hechos a nivel 
técnico para lograr autorizacio
nes en este sentido, han choca
do con la realidad del mercado, 
especialmente en cuanto al vo
lumen de las piezas. Por esta 
razón, habrá que esperar a más 
adelante para comprobar que 
las ventas de productos cocidos 
son una vía para levantar los pre
cios en este sector.

Ante la prohibición total de la 
Comunidad para dar salida a 
nuestros productos del porcino 
hasta no ver erradicada la peste 
existente en este sector, la Ad
ministración, a través de los 
servicios técnicos del Ministe
rio de Agricultura, junto con ex
pertos de las industrias, traba
jaron para lograr permiso en 
Bruselas por el que se pudieran 
vender productos transforma
dos de porcino tras un proceso 
de elaboración por calor, lo que 
supondría la eliminación de 
todo tipo de riesgos de la enfer
medad, caso de que existiera. 
Estos trabajos se realizaron a 
un buen ritmo. A finales del 
pasado año, España lograba el 
correspondiente permiso por el 
que se abrían las fronteras a 
este tipo de ventas. A partir de 
aquel momento, se abría un pe
ríodo para el reconocimiento o 
la clasificación de industrias 
para participar en este tipo de 
operaciones.

El optimismo oficial hizo que 
se hablase de la nueva medida 
como una salida para los pro
blemas del sector, estimándose 
incluso las posibilidades de 
venta en unas 60.000 toneladas 
de productos elaborados. Más 
cauta fue la industria desde 

las más en el proyecto de esta 
Sociedad para hacer un banco. 
Otras, especialmente tres del 
Duero, Valladolid, Burgos y Za
mora en una Sociedad de servi
cios financieros. Parece seguro 
que en un futuro habría un pro
ceso de unidad entre ambas 
fuerzas.

donde se dijo que eso seria una 
cifra máxima tras un proceso de 
años de entrar en los mercados 
donde hasta la fecha no se nos 
conocía. Los industriales insis
tían en las condiciones requeri
das en cada una de las zonas, 
adaptarse a cada uno de los 
gustos etc., por lo que la me
dida, aún siendo positiva, se 
veía a más largo plazo.

El tiempo les ha venido a dar 
la razón. En los últimos meses, 
no se han exportado apenas 
partidas de productos cocidos 
de porcino en el conjunto de los 
países de la Comunidad. Ofi-

OPTIMISMO OFICIAL 
SOBRE LA PESTE 
Técnicos de la CEE sacaron 

una opinión positiva para abrir las 
exportaciones de animales vivos

Técnicos de la Comunidad 
que, durante las últimas sema
nas giraron una visita a dife
rentes explotaciones de nuestro 
país, se han llevado a Bruselas 
una buena impresión sobre la 
evolución de la lucha en España 
contra la peste porcina. Ahora 
toca hacer el informe corres
pondiente y tomar una decisión, 
evidentemente política, sobre la 
evolución de la enfermedad. En 
medios de la Administración 
hay esperanzas sobre una solu
ción definitiva favorable a los 
intereses de los ganaderos es
pañoles que, de esta manera, 
verían abrir las fronteras para 
colocar en los países del resto 
de la CEE animales vivos y car
nes que aliviarían nuestros ex
cedentes.

Con motivo de los recientes y 
actuales problemas en el sector 
de porcino en España, la Admi
nistración española planteó en 
Bruselas una serie de reivindi
caciones entre las que se en
contraba la declaración de Es
paña como zona libre de peste 
porcina en un plazo inferior al 
previsto en el Tratado de Adhe
sión. El compromiso contem
plaba la visita a España de una 
comisión de técnicos de Bru- 

cialmente se habla de dificulta
des técnicas para ajustar la 
oferta a la demanda, en cues
tión de hábitos de consumo. 
Extraoficialmente se debe ha
blar de dificultades para ganar 
unos mercados donde no se 
puede llegar y besar el santo. 
En consecuencia, una medida 
que se suponía iba a tener un 
efecto positivo rápido sobre el 
mercado, se ha quedado en la 
lista de espera.

En el porcino, las batallas 
son lentas de ganar, sobre todo, 
cuando la competencia es tan 
grande.

A.G.

selas y de algunos otros países 
de la CEE para ver sobre el te
rreno la evolución de nuestras 
explotaciones.

La visita ya se ha efectuado. 
La impresión ha sido positiva.
Se han notado los miles de mi
llones de pesetas que se ha 
metido el sector en los últimos 
años. Pero, esencialmente, se 
ha puesto de manifiesto que la 
peste porcina en España tiene 
también mucho de mito, sobre 
todo en las zonas de la mitad 
norte de la Península y en otras 
del sur con la excepción de la 
raya con Portugal.

Los más optimistas piensan 
que estaremos libres de peste 
porcina para poder exportar an
tes de fin de año. Lo más lógico 

■es que esa libertad comenzase 
el 1 de enero de 1989. La decla
ración, en contra de lo que ha

" bian pedido alguna comunidad 
autónoma como Cataluña, será 
para todo el país. En las zonas 
donde haya un foco se aplicarán 
las mismas medidas que se pi
den en otros países de la CEE. 
Agricultura no aceptó las pro
puestas de Cataluña. En este 
caso, acertó en cuanto habia 
sido perjuicial para el resto del

). HORCAjO, S. A. 
Venta y Servido:

Ctra.SoriaaPlasencia,Km.l89 
Tels. «536! ■« 22 6I 
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No todo el mundo sabe que 
puede traspasar el umbral de VOLVO ■ 
por l.65O.O(X)Ras.

Y que a cambio obtendrá algo 
más que un automóvil. 

Porque toda la Serie 3(X)

incorpora lo mejor de la inversión 
tecnológica de VOLVO desde 1927 
Y su proverbial seguridad, incluso 
a las máximas velocidades. 

A partir de ahora, la excusa para 
comprar un VOLVO no será el precio.

S ( R I t

VOLVO
Respuesta Segura.
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Fernández Ordóñez 
viajó a Japón 
y Thailandia

Madrid.- El ministro de Asun
tos Exteriores, Francisco Fer
nández Ordóñez, viajó a primera 
hora de esta mañana a Japón 
donde realizará una visita oficial 
de tres días.

El titular de la cartera de Exte
riores viajará seguidamente a 
Thailandia, donde participará en 
una reunión de la Comunidad y la 
ASEAN (Asociación de paises 
del sudeste asiático), a la que 
asistirá el secretario de Estado 
norteamericano, George Shultz, 
y los ministros de Asuntos Exte
riores de Alemania y Grecia.

El jefe de la diplomacia espa
ñola permanecerá en el país 
asiático hasta el próximo 9 de ju- 
Ho, fecha en que emprenderá via
je de regreso a España.-Efe

En medio punto 

Economía reduce 
las previsiones 
del déficit público

Madrid.— El déficit público 
podría situarse al final del año 
en torno al 3% del Producto 
Interior Bruto (PIB), medio pun
to por debajo de las previsiones 
iniciales, según estimaciones 
realizadas por el Ministerio de 
Economía a junio.

Los ingresos del Estado de 
este periodo han superado en 
cinco puntos a los pagos.— Efe

Ayer, en el programa «Cara a cara»

Anguila: «Si un pueblo decide 
la autodeterminación 

hay que dársela»
Madrid.- El secretario general 

del Partido Comunista de Espa
ña, Julio Anguila, deciará anoche 
en TVE que «si un pueblo decide 
la autodeterminación hay que 
decirles que sí, pero con todas 
las consecuencias». ,

Anguila fue el invitado del pro
grama «Cara a cara», que dirige 
Eduardo Alonso, en el que parti
ciparon los periodistas Emilio 
Romero, Eduardo Sotillos y An
tonio Alvarez Solis. '

Julio Anguila negó que el PCE 
vaya a renunciar a la hoz y al mar
tillo y reafirmó la vocación del 
partido de ser un instrumento 
para transformar la sociedad «y 
no sólo de tener un lugar prefija
do de antemano».

«La democracia —dijo el lider 
comunista- no es solo el pluralis
mo político, social, económico o 
cultural, sino que significa que el 
derecho de votar se corresponda 
a la vez con el derecho al trabajo 
y a la consecución de todos los 
bienes sociales».

En cuanto a los planes futuros 
del partido, Anguila afirmó que el 
PCE no es dogmático, sino que 
elabora sus propias estrategias y 
principios, pero no renunciamos 
a pertenecer a la familia comu
nista internacional. «El modelo 
del PCE somos nosotros, no nos 
fijamos en otros partidos».

Por último, el secretario gene
ral de los comunistas anunció 
que su primera medida, caso de 
llegar a la Moncloa, sería la subi
da de las pensiones. Asimismo, 
adelantó que convocaría un refe
réndum sobre la OTAN y «que no 
permitiría ninguna injerencia de 
la Iglesia en el plano temporal, 
aunque las relaciones con el Va
ticano serían cautelosas y fir- 
mes».-Efe

EN POCAS 
LINEAS

España se ha felicitado por 
la reciente adhesión de Arabia 
Saudita al Tratado de No Proli
feración (TNP) de las Armas 
Nucleares-, según se recoge en 
un comunicado difundido ayer 
por la Oficina de Información 
Diplomática del Ministerio de 
Asuntos Exteriores.

* * *

La Sociedad para la Promo
ción y Reconversión Industrial 
—SPRI— del País Vasco reunirá 
en Bilbao, los próximos siete y 
ocho de julio, a las principales 
instalaciones europeas de pro
moción económica de regiones 
con tradición industrial, con 
motivo de intercambiar expe
riencias.

Polémica por la inversión 
extranjera en la prensa 

española
Madrid.— La reciente partici

pación de los grupos editoriales 
extranjeros «Expansión» y «Her- 
sant» en la prensa diaria espa
ñola ha suscitado una viva polé
mica en los medios de comuni
cación de nuestro país.

«ABC» y «El País» han expre
sado sus posturas contrapues
tas en la compra de acciones de 
grupos periodísticos españoles 
por multinacionales extranje
ras.

El grupo francés «Expansión» 
y otras tres empresas adquirie
ron recientemente el 50 por 
ciento del diario económico 
«Cinco Días» y el también fran
cés «Hersant» tienen un contra
to de opción de compra de la 
sociedad mayoritaria de «Edi- 
ca», editorial del «Ya», y ha ad
quirido el 50 por ciento de «Ce- 
presa».

Hace unos meses, fracasó la 
operación de «Torras Hostench» 
sociedad que agrupa las princi
pales inversiones del grupo ku
waití «KIO» en España, para 
participar directamente en el 
grupo editorial «Zeta» por «las 
limitaciones legales».

Esta introducción de capital 
extranjero en los medios de co
municación ha sido calificada 
por «ABC» de «neocolonialismo 
informativo», asegurando que 
esta «invasión amenaza con im
poner los valores dominantes 
de unos pocos, los más fuertes, 
que extienden sus redes más 
allá de sus paises de origen

ocupando a golpe de talonario 
las principales cabeceras de la 
prensa de otros».

Por su parte «El País», en un 
editorial titulado «Prensa nu- 
mantina» asegura que los que 
defienden «esa especie de Nu- 
mancia informativa, no conta
minada por capital extranjero 
alguno, añoran en realidad los 
postulados de la ley de prensa 
de Fraga».-Efe

El Consejo de Ministros 
acordó subir el sueldo 

de los profesores 
en 11.000 pesetas

Madrid.— El Consejo de Mi
nistros acordó en su reunión de 
ayer subir el sueldo en una me
dia de 11.000 pesetas brutas al 
mes, en dos años, a los profe
sores de la enseñanza pública 
no universitaria en concepto de 
complementos de destino, y 
abrir un proceso negociador el 1 
de octubre sobre los comple
mentos específicos, que eviten 
la discriminación de los docen
tes con el resto de funcionarios 
de similar categoría.

El Gobierno aplica asi parte 
de la oferta que había realizado 
a los sindicatos de profesores 
en la reunión del pasado 9 de 
junio y que acabó sin resultados 
positivos. El Ejecutivo conside
ró que el próximo curso no po
drá comenzar «como si nada 
hubiera pasado».

DOS CORAZONES
o 
ro 
u

V)

o

Por la compra de cualquier modelo 
de frigoríficos FAGOR, le regalamos 
esta práctica mochila con nevera 
incorporada.

Olvídese del calor, 
este verano se presenta muy frío.
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Desconvocada 
la huelga de técnicos 
de mantenimiento

Madrid.— Ayer quedó des
convocada la huelga que la Aso
ciación Sindical Española de 
Técnicos de Mantenimiento de 
Aeronaves (ASETMA) tenia pre
vista para hoy, así como los 
dias 4, 8, 9,11 y 14 de este mes, 
según informó un portavoz del 
citado sindicato.

La causa de la desconvocato
ria es que la Dirección General 
de Aviación Civil emitió ay§r 
una circular que afecta a la de
nominación de los especialistas 
de campo y talleres de la Com
pañía Iberia, de acuerdo con la 
cual estos trabajadores deberán 
denominarse a partir de ahora 
técnicos de mantenimiento de 
aeronaves.

La jornada de huelga llevada a 
cabo ayer por este colectivo 
provocó la cancelación de 12 
vuelos, ida y vuelta, afectando 
principalmente a vuelos nacio
nales y algunos internaciona
les. En la mayoría de los casos 
los pasajeros fueron embarca
dos en otros vuelos.

TOROS 
Femando Lozano 
cortó tres orejas 
y salió a hombros 
en Burgos

Burgos.— Tercera de feria. 
Buena entrada. Toros de Paco 
Galache, bien presentados pero 
que dieron poco juego. Ortega 
Cano, palmas en el primero y 
pitos en el cuarto. Espartaco, 
silencio en el segundo y oreja 
en el quinto. Fernando Lozano, 
oreja en el tercero y dos orejas 
en el que cerró plaza. Salió en 
hombros.

EN ALGECIRAS CASTILLO 
Y CEPEDA A HOMBROS

Se lidiaron seis toros de Ma
nuel Alvarez, con las fuerzas 
justas, pero bravos y nobles a 
excepción del cuarto.

Pedro Castillo, dos orejas y 
vuelta al ruedo.

Emilio Oliva, ovación y vuel
ta.

Fernando Cepeda, dos orejas
V vuelta con petición.

Lleno en sombra y media en
trada en sol.

FACILIDADES DE PAGO HASTA 10 AÑOS

Regalamos 100.000 ptas. en muebles a elegir.

PROMUEVE Y CONSTRUYE:

Bungalows con jardín desde 1.850.000 ptas.

Apartamentos desde 3.500.000 ptas.

I Chalets con parcela de 200 m2 desde 3.650.000 ptas.

Visto para sentencia el juicio 
contra el americano que mató 

a una prostituta
Madrid.-Imperturbable, senta

do en el banquillo de los acusa
dos y casi sin moverse perma
neció David Baxter Noyes du
rante cuatro horas en la vista del 
juicio que contra él se sigue por 
el asesinato de la prostituta Ru
fina Sanz Caviedes. El 
caso, tras la intervención de dos 
testigos y de la acusación parti
cular y defensa, quedó visto pa
ra sentencia.

A las nueve y media de la 
mañana comenzó en la Audien
cia Provincial de Madrid el jui
cio contra el norteamericano 
que en la noche del 2 de marzo 
del pasado año asesinó a Rufina 
Sanz antes de mutilarla. A esa 
hora David Baxter entró en la 
sala, impecablemente vestido, 
con un traje gris y con aparien
cia tranquila. .

Las dos mujeres que ocupa
ban la habitación contigua a la 
que se cometió el crimen co
menzaron la sesión. María Visi
tación de Miguel y María Sole
dad Pláde Miguel, madre e hija, 
aseguraron que, al filo de las 
tres de la madrugada, oyeron

Juicio Amedo 

Ayer declaró 
Alvarez • Neira

Madrid.— Ramón Mariño Al- 
varez-Neira, director de la enti
dad bancaria de Lugo donde el 
subcomisario Amedo y su padre 
tenían quince millones de pese
tas, declaró ayer ante el juez 
central de Instrucción número 5 
de la Audiencia Nacional, Bal
tasar Garzón, que no es fre
cuente invertir ese dinero en pa
garés del tesoro para luego sa
car cantidades de dinero cada 
mes, informaron fuentes de la 
acción popular a la agencia Efe.

El director de la sucursal del 
Banesto en Lugo ha sido citado 
a declarar, según las mismas 
fuentes, porque el juez pretende 
averiguar de dónde provienen 
los quince millones de pesetas 
que el padre de Amedo manifes
tó haber Ido ahorrando.

Mariño manifestó al juez que 
el ingreso del dinero lo hizo el 
propio subcomisario.

TORREVIEJA YA ES LA 
PLAYA DESEGOVIA.

Al SUR DE ALICANTE, EN El MEDITERRÁNEO V MAR MENOR

INFORMA Y VENDE: 

Miguel Tovor A.P.I.

P° Ezequiel Gonzolez 6.

unos gritos, procedentes de la 
habitación de al lado, ocupada 
por el norteamericano, en los 
que se decían: ¡Socorro, soco
rro, ayúdenme!». Por ello deci
dieron dar unos golpes para que 
cesase el ruido y poder dormir. 
Más tarde escucharon que al
guien tiraba de la cadena del 
retrete, negando oír el golpe del 
cuerpo al caer al patio.

' El fiscal dijo que David Baxter 
era «en buena medida conscien
te de sus actos» y realizó un 
crimen sádico y gradual, ya 
que, dado que estaba de pie, 
podía ver el terror en la cara de 
la mujer. Asi, solicitó veinte 
años de reclusión y tratamiento 
médico, ya que «el sujeto es 
peligroso y puede volver a repe
tir los hechos».

El treinta por ciento 
de los coches vendidos 
entre enero y mayo 
son importados

Madrid.- El 30,5 por ciento de 
los coches vendidos en los pri
meros cinco meses de este año 
son de importanción, según da
tos facilitados a Efe por la Aso
ciación de Importadores de Au
tomóviles (ANIACAM).

En el periodo citado de 1988 
se vendieron un total de 124.195 
unidades importadas, de total de 
406.780 coches vendidos en Es
paña en ese tiempo.

La participación de los coches 
importados ha subido 8,4 puntos 
porcentuales con respecto a los 
primeros cinco meses de 1987, 
en los que se vendieron 78.222 
unidades de coches fabricados 
fuera de España.

El primer puesto en ventas ab
solutas lo ocupa Opel, que ven
dió entre enero y mayo de este 
año un total de 18.614 automóvi
les, lo que significó un incremen
to de 19,6 por ciento, frente a las 
ventas del mismo periodo del 
año anterior, y representa una 
participación en el mercado au
tomovilístico de importados del 
5,3 por ciento.

Tras Opel se sitúa el grupo ita
liano Fiat Auto, con 17.125 auto
móviles vendidos en el periodo 
citado, lo que supone una mejora 
del 42,6 por ciento, frente al mis
mo periodo del año precedente.

En términos relativos el creci
miento más importante pertene
ce a la firma Peugeot-Talbot, con 
un incremento del 418,1 por 
ciento y 4.048 unidades, aunque 
fuentes de los importadores se
ñalaron que son «atipicas», 
como consecuencia de la huelga 
que la empresa ha sufrido duran
te 33 dias, que ha obligado a 
Peugeot a efectuar importantes 
importaciones para poder aten
der la demanda de los usuarios. 1

Otro crecimiento importante 
fue el alcanzado por el grupo 
Seat-Wolkswagen que vendió 
14.337 unidades, frente a las 
4.289 vendidas en los cinco pri
meros meses dé 1987. Del total 
.de las ventas correspondiente a 
1988, 11.616 corresondieron a 
los modelos Volkswagen. Efe

~| SUCESOS"!-
UN TAXISTA MUERE DE INFARTO TRAS UNA PELEA 

CON TURISTAS BRITANICOS

Palma de Mallorca.— Un taxista de la localidad mallorquí
na de Calviá, Antonio Vega Moreno, falleció a causa de un 
infarto tras ser agredido por un turista británico en el trans
curso de una pelea que protagonizaron un grupo de jóvenes 
de esta nacionalidad y varios taxistas.

La Guardia Civil detuvo ayer a un total de seis turistas 
británicos, de edades comprendidas entre los 19 y 22 años, 
que hoy serán puestos a disposición judicial.

A las dos de la madrugada un reducido número de jóvenes 
británicos rociaron con cerveza a los pasajeros, de nacionali
dad francesa, que transportaba un taxi que se disponía a dejar 
la parada.

Al recriminarles la acción, el taxista fue agredido con una 
botella. Tras este incidente inicial acudieron al lugar otros 
taxistas, iniciándose asi una multitudinaria pelea, durante la 
cual Antonio Vega cayó al suelo tras ser agredido, según 
algunos testigos, que dijeron que en ese momento estaba 
muy nervioso.

HALLADOS UNA MANO Y UN ANTEBRAZO 
ENTERRADOS EN UNA VIVIENDA

Alicante.— Un jubilado de Santurce, residente en la 
urbanización «Las Gaviotas», en la localidad alicantina de 
Santa Pola, encontró una mano y un pulgar seccionado, un 
antebrazo y un mechón de pelo castaño envueltos en una 
camisa y enterrados delante de su vivienda.

El macrabro hallazgo se produjo cuando el propietario de 
la casa removió la tierra, encontrando a escasa profundidad 
los restos humanos. Instantes depués, comunicó el hécho a 
la Comisaria de Policía de Elche, que a su vez dio parte a la 
Guardia Civil de Santa Pola.

Los agentes se trasladaron al lugar del hecho, donde 
buscaron por los alrededores de la vivienda el resto del 
cuerpo, sin que fuera hallado. Según se ha podido saber, los 
miembros descubiertos pertenecen a un hombre joven, de 
unos veinte años, un metro sesenta de altura y pelo castaño, 
que, al parecer, murió violentamente hace unos ocho meses.

Es probable que se trate de un homicidio, por lo que si se 
enterró todo el cuerpo, no se descarta la posibilidad de que 
algunos animales hayan desenterrado parte del cadáver y 
desperdigado sus miembros.

AGREDE A UNA MUJER CON UNA LIMA 
Y DESPUES SE LA CLAVA EL

Baracaldo (Vizcaya).— Un individuo agredió ayer con una 
lima, en Baracaldo, a una mujer con la que hace años habia 
mantenido relaciones sentimentales, tras lo cual se la clavó él 
en el pecho, informó la Policía Municipal de esta localidad 
vizcaína.

Los hechos ocurrieron sobre las 14,45 horas de la tarde de 
ayer, cuando la mujer A.D.B.A. de 36 años, y el hombre, 
J.L.M.D. de 39, discutían en el interior de un vehículo 
propiedad de la primera/aparcado en un garaje de la calle La 
Virtud, de Baracaldo.

En un momento determinado, según fuentes de la Policía 
Municipal, el hombre asestó a la mujer un número aún no 
determinado de golpes con una lima redonda y afilada, de 
seis pulgadas, tras lo cual intentó suicidarse introduciéndose 
la mitad del arma en el pecho.

Ambos, vecinos de Baracaldo, fueron trasladados con 
heridas de consideración en dos ambulancias de la Cruz Roja 
al Hospital de Cruces, en el mismo municipio de Baracaldo, 
donde hasta pasadas las 17 horas no se habia facilitado parte 
alguno sobre su estado.

Según la Policía Municipal, los protagonistas de suceso 
mantuvieron relaciones sentimentales hace aproximadamente 
seis años, pero ella decidió romperlas, a pesar de la oposi
ción de él.— Efe

INCAUTADAS MAS DE TRESCIENTAS CINTAS 
DE CASSETTES ILEGALES, EN ZAMORA

Zamora.— Más de tresciéntas cintas de ilegales fueron 
incautadas por la Guardia Civil de Benavente, en el mercadillo 
semanal de la localidad benaventana. Como presunto incul
pado figura en las diligencias Francisco Javier V.B., vecino de 
Valladolid. .

La aprehensión ha consistido exactamente en 223 copias 
¡legales, valoradas en unas trescientas mil pesetas; otras 91 
cintas de procedencia portuguesa, valoradas en cincuenta y 
tres mil pesetas y un aparato compacto marca «Thomson», 
por valor de unas cincuenta mil pesetas.

M.C.D. 2022
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Toma de posesión del nuevo 
secretario general de la OTAN

El virtual cierre de las fronteras agudiza 
la escalada de tensión entre Rumania

Bruselas.— El nuevo secreta
rio general de la OTAN, Manfred 
Woerner, que tomó posesión 
ayer en el cargo, manifestó que 
los principales desafíos de la 
alianza son sacar las ventajas 
posibles al proceso de reformas 
en la Unión Soviética y repartir 
adecuadamente la carga de la 
defensa común entre los países 
aliados. En su primera interven

* ción ante la Prensa, Woerner, 
de cincuenta y tres años, se 
manifestó optimista e hizo alar
de de prudencia y talante diplo
mático.

El primer alemán que empuña 
el timón de la Alianza señaló a 
las pocas horas que no menos
precia «las dificultades que 
afrontamos, pero creo que en la 
presente situación política 
mundial hay más oportunidades 
que riesgos, por lo que miro 
adelante con confianza».

Woerner enumeró como sus 
principales tareas el refuerzo de 
la cohesión aliada, el manteni
miento de la capacidad disua
soria, la mejora de las relacio
nes este-oeste y la información 
a la opinión pública «sobre lo 
que es necesario para garantizar 
la seguridad colectiva en tiempo 
de paz». Este último objetivo ha 
ganado en importancia «ya que 
hacemos frente a una política 
soviética que inspira 
esperanzas, pero que no ha da
do ninguna indicación tangible 
de que su esfuerzo militar va a 
disminuir».

WOERNER FELICITA A ITALIA 
POR ACEPTAR EL TRASLADO

DELOS F-16

El nuevo secretario general de 
la OTAN, Manfred Woerner, fe
licitó ayer a Italia por aceptar el 
traslado de los aviones estado
unidenses F-16 que en el plazo 
de tres años deberán abandonar 
la base española de Torrejón 
(Madrid).

En su primera conferencia de 
prensa como nuevo secretario 
general de la OTAN, Manfred 
Woerner dijo que esta decisión

«es una importante demostra
ción de la solidaridad de la 
Alianza y una contribución a la 
estabilidad y a la seguridad».

Manfred Woerner destacó la 
relevancia de que la votación del 
jueves, en la Cámara de Diputa
dos de Italia fuese secreta y 
subrayó que «la espléndida de
cisión del Gobierno italiano de
muestra el compromiso de Italia 
como miembro de la Alianza».

La ubicación de los aviones 
F-16, en Italia confirma, según 
Woerner, «la determinación de 
la OTAN de preservar este acti
vo, clave en el flanco sur».

Por 298 votos a favor, 196 en 
contra y 24 abstenciones, la Cá
mara de Diputados de Italia 
aprobó en votación secreta el 
documento presentado por la 
coalición gubernamental sobre 
la aceptación del traslado de los 
aviones a una base del sur del 
país.

' Budapest. —El Gobierno hún
garo cerró ayer virtualmente sus 
fronteras a ciudadanos húnga
ros en un paso más de la esca
lada de tensión que registran 
desde hace meses las relacio
nes entre ambos países. El Par
lamento húngaro, a su vez 
aprobó en su sesión de ayer una 
resolución en la que enjuicia 
con dureza la política'de rees
tructuración rumana y la califica 
de «antisocialista» y de «viola
ción de los derechos individua
les de las minorías».

Los diputados húngaros, en 
su resolución instan a Rumania 
«a hacer todo lo posible por 
resolver el conflicto, por el res
peto de los derechos humanos. 
También se considera que las 
medidas adoptadas por el máxi-

y Hungría 
mo dirigente rumano, Nicolás 
Ceaucescu, «restringen las ga
rantías individuales y los dere
chos nacionales y de las mino
rías».

Según informó un portavoz 
del Instituto húngaro de Turis
mo, las autoridades rumanas 
niegan a los ciudadanos húnga
ros la entrada en Rumania. Se
gún las citadas fuentes, en al
gunos pasos fronterizos, la po
licía rumana sacó a turistas 
húngaros del tren, declarando 
los pasaportes no válidos.

En este sentido un diario 
húngaro del -frente patriótico, 
Magyar Nemzet, confirmó que 
las autoridades rumanas están 
decididas a restringir los viajes 
de ciudadanos húngaros a Ru
mania. El diario informa en su

edición de ayer que varios hún
garos que han intentado trasla
darse a Rumania para ver a fa
miliares fueron rechazados el 
pasado miércoles en la frontera 
por las autoridades rumanas.

Una joven, cuyo testimonio 
recoge el, se trasladaba a Bra- 
sov, para visitar a su madre, 
cuando se vio obligada, junto 
con otros húngaros, a abando
nare! tren en la estación fronte
riza de Kurtos, en territorio ru
mano. «Fuimos tratados con 
dureza por los agentes de la 
policía fronteriza que nos llevó a 
las oficinas de la aduana», de
clara esta joven que, en unión 
de los otros compatriotas, y 
después de varias horas fue' 
obligada a tomar el tren de re
greso a Budapest con el sello de 
«anulado» en el pasaporte.

Arquitectura

PANORAMICA
FRANCIA.—El segundo fes

tival Goya, dedicado este año a 
la brujería y lo fantástico, se 
inició ayer en esta ciudad del 
suroeste francés.

CEE.— La comisión Europea 
anunció ayer en el Diario Ofi
cial de las Comunidades que 
adoptará las «medidas precauto
rias» necesarias para garantizar 
el funcionamiento de la política 
agrícola común, ante el bloqueo 
de los precios agrarios para la 
próxima campaña, que empezó 
ayer. w

COREA DEL SUR.-El Go
bierno surcoreano exigirá a Irak, 
ante el Comité Internacional de 
la Cruz Roja, las «compensacio
nes pertinentes» por el bombar
deo de una refinería iraní, en el 
que murieron 13 trabajadores de 
Corea del Sur y 43 heridos.

HUNGRIA.—La Comunidad 
Europea (CE).acaba de concluir 
su primer gran acuerdo comer
cial y de cooperación con un país 
del Este, Hungría, que fue ru
bricado ayer por la mañana por 
los jefes de las delegaciones que 
lo negociaron, el director espa
ñol Pablo Benavides y el húnga
ro Tibor Antalpeter.

Ingeniería

S

Uno 70 SX. El primero de la clase.
La tecnología- que ha conquistado Europa ahora te 
ofrece su modelo más completo: d Uno 70 SX, a la 
cabeza de su clase. Este es el coche para los que sólo se 
conforman teniéndolo todo.
Por dentro: motor de 1.301 c.c., 5 velocidades, instru-
mentación digital, alzacristales eléctricos, cuentarre
voluciones, check-panel y reloj digital.
Por fuera: mando de apertura a distancia, faros anti-

niebla, espejo exterior derecho y la línea de diseño 
inconfundible que ha captado a 3 millones de conduc
tores. Y, más que a tu medida, el Uno 70 SX está a tu 
alcance. Conócelo hoy en tu Concesionario Fiat.
Si siempre has querido más de lo que te daban los de
más, con el Uno 70 SX querer ya es poder.
Fiat Uno. .
Por lo que llevas dentro.

Uno 70 SX P.V.P.: 1.317.000 Ptas. 3 p. 1.367.000 Ptas. 5 p. HOBn
TECNOLOGIA LIDER
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BALONCESTO

94-68. La selección española jugó 
un buen partido frente a Holanda

ESPAÑA (51-43): Solozábal 
(7) Biriukov (15), Epi (18), Jimé
nez (18), Ferrán (18), -cinco ini
cial- Morales (4), Margall (5), Lló
rente (-).yArcega (9).

HOLANDA (40-28): Bottse (-), 
Schilp (7), De Waard (5), Van Din- 
ten (10), Ebeítjes (8), -cinco ini
cial-, Hagens (2), Te Velde (10), 
Esveldt (3), Poelgeest (9), Van 
Helfteren (8), Pieterse (2), Franke 
(4).

España se proclamó campeo
na del grupo A del Preolímpico 
de baloncesto al vencer anoche 
a Holanda por 98-64 en uno de 
los mejores partidos del equipo

ATLETISMO

Emiliano del Caño, 
tercero en pista, 
en Irán

Las fiestas de San Rafael, en 
Irún, sirvieron para que se cele
brase un buen control de pista. 
En la prueba de los 5.000 m.l. es
tuvo presente el atleta segovia- 
no, perteneciente al Club Blume 
Caja Segovia, Emiliano del Caño, 
que supo sujetar el primer kiló
metro y mantener en cabeza el 
ritmo; en el pase de los 3.000 vol
vió a coger el relevo, que fue al
ternado hasta la última vuelta 
donde en el final hubo de confor
marse con la tercera posición.

Esta marca supone para el 
Club Blume Caja Segovia la me
jor de la temporada y también la 
del propio atleta.

Alejandro Esteban

TENIS

Edberg, finalista 
en Wimbledon

Londres.— El sueco Stefan 
Edberg, que logró por primera 
vez acceder a la final del torneo 
de Wimbledon al derrotar a un 
maratoniano partido al checos- 
ovaco Miloslav Mecir, deberá 
esperar a esta tarde para cono
Cer el nombre desu rival, que 
saldrá de la reanudación del 
encuentro entre Boris Becker e 
van Lendl, con ventaja del pri

mero por dos sets a uno.
Edberg, que el pasado año 

ambién llegó a semifinales, ha 
necesitado de tres horas y diez 
Minutos para ganar a Mecir, 
espués de haber tenido un co- 

^•enzo desastroso, aunque al 
'nal lograba imponerse por 4-6, 

6-4, 6-3. 6-4.

r et ir ad a  DE NAVRATILOVA- 
VICARIO EN MIXTOS

J~a_Pareja compuesta por el 
y ] año1 Emilio Sánchez Vicario 
Nav norteamericana Martina 
Comra,'IOVa Se ha retirado de la 
l0 Petición de mixtos debido a 
en ^anzado de la hora, teniendo 
putaUenta due Navratilova dis- 

ra hoy |a f¡na| femenina.
NavrantnheZ Vicario V Martina 
de ei °Va disPutaban ayer tar- 
finai ,®ncuentro de cuartos de 
ricanae|?,ea la pareía norteame- 
MaqPr elly Jones y Gretchen 
(8.4)i vencían por 7-6 

español desde que comenzó la 
etapa de preparación para este 
torneo.

Los hombres de Díaz Miguel 
tuvieron siempre el partido con
trolado y desde la primera mitad, 
en la que obtuvieron ventajas 
que oscilaron entre cuatro y los 
once puntos con la que se llegó 
al descanso, superaron en. ata
que y defensa al equipo holan
dés, que sólo pudo ponerse por 
delante en el marcador en el mi
nuto 9 (19-18) para luego ceder 
ante la presión defensiva espa
ñola.

Díaz Miguel sacó un cinco ini
cial formado por Solozábal, Bi
riukov, Jiménez, Ferrán y Epi con 
defensa al hombre en la que Bi
riukov, y no Solozábal como hu
biera sido previsible, presionaba 
sobre el base contrario, el more
no Bottse.

La táctica dio excelente resul
tado, pues, además, Bottse se 
retiró, aparentemente lesionado 
y el hombre que le reemplazó, 
Hagens, no sacó el balón con la 
misma rapidez que el base del 
Nashua Den Bosch.

En los primeros minutos fue 
decisiva la buena actuación de 
los dos hombres altos del equipo 
español, Jiménez -que hizo sus 
18 puntos en esta mitad- y Fe
rrán, que dominó el rebote con 
autoridad y supo mantenerse 
con pocas personales.

La defensa de Solozábal sobre 
Schil, el mejor tirador holandés, 
también dio resultado, pues el 
alero local se quedó, en siete 
puntos.

A los ocho minutos, Díaz Mi
guel dio entrada a Morales por 
Ferrán, un posible cambio tácti
co pues el catalán no se había 
cargado con personales y tam
poco mostraba síntomas de can
sancio.

Pronto se vio que el pivot del 
Joventud no podía desarrollar la 
misma labor que el del Barcelo
na, por lo que dos minutos des
pués volvió Ferrán, que ya termi
naría el primer tiempo en cancha.

De ahí al descanso, Díaz Mi
guel introdujo otro cambio para 
dar descanso a Epi, posiblemen
te el elemento más flojo en esta 
primera parte, ya que Van Dinten 
le ganó la partida en un par de 
ocasiones.

Los jugadores marcharon al 
vestuario con la mayor ventaja 
española en esos veinte minutos, 
51-40.

Tras del descanso se produje
ron unas jugadas de precipita
ción por parte de España, que 
mantenía la defensa al hombre. 
Por ese motivo, volvió Epi por 
Margall y Ferrán regresó en lugar 
de Morales.

Los relevos dieron resultado y 
España exhibió su mejor juego 
de todo el partido, para con 69-

52 en el minuto 6, alcanzar la má
xima ventaja hasta ese momen
to.

Díaz Miguel decidió entonces 
dar un merecido descanso a 
Chechu Biriukov, autor de 15 
puntos, relevado por Margall. 
Morales tuvo a su vez una nueva 
oportunidad al suplir a Ferrán.

En el minuto 13, con el marca
dor 77-56, Nacho Solozábal soli
citó el cambio al acusar el esfuer
zo -ha sido titular en los cuatro 
partidos de España en este tor
neo- y entró Llórente. Los cam
bios no hicieron variar el buen 
juego español y ya con Fernando 
Arcega en la cancha, por Andrés 
Jiménez, España cobró la máxi
ma ventaja del partido en el últi
mo minuto (94-66) para acabar 
con un 94-68 que denota su 
buen juego y la superioridad ante 
Holanda.

Este resultado permite a los de 
Díaz Miguel marchar a la fase fi
nal de Rotterdam invictos y 
como campeones de grupo, algo 
muy importante en esa ronda úl
tima que definirá a los tres que 
estarán en Seúl.

Resultados 
y clasificaciones

GRUPO A

Gran Bretaña, 77; Suecia, 
85.

Holanda, 68; España, 94.
J. G. P. F. C. P.

ESPAÑA .............. 4 4 0 413 291 8
Holanda................ 3 2 1 264 232 5
Suecia .................. 3 1 2 253 272 4
G. Bretaña........... 3 1 2 247 252 4
Irlanda .................. 3 0 3 198 328 3

Jornada de hoy
Irlanda-Suecia (19,00).
Holanda-Gran Bretaña 

(24,00).
Descansa: España.

GRUPOB

Italia, 91; Turquía, 74.
Finlandia, 80; Dinamar

ca, 75.
J. G. P. F. C. P.

ITALIA .................. 4
Alemania ............. 3
Turquía............ .. 3
Finlandia............... 3
Dinamarca........... 3

4 0 420 284 8
2 1 268 269 5
1 2 256 245 4
1 2 241 291 4
0 3 202 290 3

La jornada de hoy 
Turquía-Finlanda (19,00).
Alemania-Dinamarca

(21,00).
Descansa Italia.

GRUPOC

Noruega, 81; Grecia, 100.
Yugoslavia, 103; Israel, 72.

J. G. P. F. C. P.

YUGOSLAVIA .... 2
Grecia................... 2
Israel...................... 2
Noruega ............... 2

2 0 190 123 4
2 0 185 151 4
0 2 142 188 4
0 2 132 187 2

La jornada de hoy 
Israel-Noruega (19,00).
Yugoslavia-Grecia (21,00).

GRUPOD

URSS, 111; Francia, 71.
Polonia, 85; Suiza, 73.

J. G. P. F. C. P.

URSS ..................... 2 2 0 237 147 4
Francia ................. 2 1 1 167 167 3
Polonia ................. 2 1 1 161 199 3
Suiza...................... 2 0 2 129 1*81 2

La jornada de hoy 
Francia-Polonia (19,00).
URSS-Suiza (21,00).

La Liga de fútbol 88-89, del 4 de 
septiembre al 25 de junio 

La Liga Profesional acepta los tres 
extranjeros por club

Madrid.- El calendario de 
competición de la Liga y Copa 
del Rey de la temporada 1988
89, que había sido consensuado 
por la Federación Española de 
Fútbol, fue aprobado ayer duran
te las asambleas ordinaria y ex
traordinaria de la Liga de Fútbol 
Profesional.

Según este calendario, la Liga 
comenzará el domingo 4 de sep
tiembre y terminará el domingo 
25 de junio. La Copa del Rey ju
gará su primera eliminatoria de 
ida el 31 de agosto y la final se 
disputará el sábado, 1 de julio.

Previendo los partidos de cali
ficación para el Mundial de Italia 
del año 1990, dos jornadas de 
Liga se jugarán en miércoles en 
Primera y Segunda División: una 
el 14 de diciembre y la otra el 30 
de noviembre.

La selección española dispu
tará los siguientes partidos de 
clasificación para la citada com
petición mundial:

Españadrlanda (16 de noviem
bre).

España-lrlanda del Norte (21 
de diciembre).

Malta-España (22 de enero).
Irlanda del Norte-España (8 de 

febrero).
España-Malta (22 de marzo).
Irlanda-España (26 de abril).
El Real Madrid, por medio de 

su representante, el gerente del 
club, Manuel Fernández Trigo, 
propuso una modificación a este 
calendario, encaminada a ade
lantar en una semana la termina
ción de ambas competiciones. 
La propuesta fue rechazada.

En la asamblea se informó 
también de que la selección es
pañola disputará también un en
cuentro amistoso el 14 de sep
tiembre y otro, contra Argentina, 
conmemorativo del 75 aniversa
rio de la Federación Española de 
Fútbol.

La Asamblea de la Liga de Fút
bol Profesional continúa cele
brándose, con el orden del dia 
establecido.- Efe

TRES EXTRANJEROS 
POR CLUB

Madrid.—la asamblea ex
traordinaria de la Liga Profesio
nal aprobó oficialmente y sin vo
tos en contra su objetivo de con
tar con tres extranjeros por club, 
propuesta que deberá presentar 
a una asamblea del fútbol es
pañol para que decida. La asam
blea discutió también la posible 
constitución de clubes en socie
dades anónimas.

Antonio Baró. presidente de 
la Liga Profesional, abrió el de
bate más importante de la asam
blea: pros y contras de la con
versión de los clubes de fútbol 
en sociedades anónimas. Baró 
explicó a los representantes de 
los equipos de Primera y Segun
da División que «lo peor de 
transformar los equipos en so
ciedades anónimas es que los 
socios ya no elegirán a las Jun
tas directivas y ya no significa
rán nada en los clubs. Las nue
vas Juntas se formarán a golpe 
de poner dinero y los equipos 
acabarán en manos de empre
sas. Ya no serán independien
tes.

Jesús Gil. presidente del At
lético de Madrid, salió al estra
do para defender la conversión 
de los equipos en socieda

des anónimas y criticar el actual 
estado de los clubes: «La Ley 
que prepara el CDS es lo mejor 
que podía llegar al fútbol. Con 
ella, los dirigentes tendrán que 
arriesgar su dinero, como yo lo 
hago, para dirigir un club. Ya 
no vendrán a servirse del cargo 
y a dejarlo cuando aumenten las 
deudas que ellos mismos pro
vocan». Joan Gaspart replicó a 
Jesús Gil: «Yo defiendo todo lo 
contrario. Las sociedades anóni
mas no son una solución para 
eliminar las deudas del fútbol».

Jesús Gil replicó que «hay di
rigentes que no desean las so
ciedades anónimas para no ex
poner su dinero.

EL MADRID PRESENTARA 
AGRAVIOS COMPARA TI VOS 

ANTELA UEFA

Madrid.—El Real Madrid re
cibió en idioma aleman el infor
me oficial de la UEFA con las 
sanciones a Michel y Hugo Sán
chez por su conducta antidepor
tiva con el árbitro. El club blan
co ya ha comunicado a la UEFA 
su intención de recurrir a esa 
sentencia y prepara una apela
ción que se fundamenta en dos 
puntos: la dureza del castigo en 
relacción a los hechos y la injus
ticia que supone estas sanciones 
en agravio comparativo con 
otras decisiones de la UEFA en 
situaciones similares.

El Madrid considera que «el 
castigo es excesivo porque se 
puede presenciar en vídeo del 
partido que no se produce agre
sión alguna al árbitro»

MOTOCICLISMO 

«Franchi», 
clínicamente muerto

Vitoria.— José Manuel Pe- 
dreira, «Franchi», piloto vitoria- 
no de motociclismo que resultó 
gravemente herido el 19 del pa
sado mes de junio en el trans
curso de la subida al puerto de 
Arlabán, se encuentra «clínica
mente muerto», informaron 
fuentes del hospital Santiago 
Aposto!, donde se encuentra in
gresado.

«Franchi» habia permanecido 
ingresado en el hospital Santia
go Apóstol de Vitoria en estado 
de coma y mantenido mediante 
respiración mecánica.

El piloto vitoriano. que tiene 
29 años, pertenece a la escude- 
ria alavesa «Honda Racing Ar- 
mentia» y cuando se produjo el 
accidente disputaba la prueba 
sobre una «Honda VF-750».- Efe

* * *

Spa (Bélgica).— El piloto al- 
cireño Jorge Martínez «Aspar» 
ha realizado el mejor crono en 
los primeros entrenamientos li
bres de la categoría de 125 c.c. 
valederos para el Gran Premio 
de Bélgica de motociclismo. 
Con una temperatura agradable, 
«Aspar» ha vuelto a demostrar 
que no tiene rival en esta cilin
drada. por lo que es de esperar 
una nueva victoria del piloto es
pañol en este circuito belga de 
Spa-Francorchamps.

M.C.D. 2022
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VUELO LIBRE

ARGONES SE POTENCIA
COMO CENTRO INTERNACIONAL

El pésimo estado de los accesos a la campa
impide un desarrollo normal

Que al hombre siempre le ha 
gustado volar, de una u otra 
forma, no es cuestión a debate, 
y con buscar en cualquier bi
blioteca nos encontramos con 
sus deseos de emular a los pá
jaros. Y si lo consiguió plena
mente a través de las peripecias 
que hubo de soportar hasta que 
el globo ascendió, o el dirigible 
se mantuvo y el «conato» de 
avión salió adelante, desde ha
ce años se dedica —son mu
chos los que lo practican—, a 
volar sobre dos alas.

Sobre temas concretos de 
vuelo libre hemos dialogado 
con Jorge Soler Valencia, moni
tor de vuelo libre y director de 
los cursos de verano que dentro 
de esta modalidad patrocina la 

Junta de Castilla y León, en 
Segovia.

—¿Cómo nace en Segovia el 
club de Vuelo Libre?

— Lleva constituido doce 
años y nació de una iniciativa de 
Luis Moreno, quien lo federó y 
trabajó por su expansión.

— ¿Qué es lo que hasta ahora 
se ha conseguido?

—Se han organizado un Cam
peonato de Castilla y León, otro 
de España y se han impartido 
seis cursillos.

—¿No es cierto que el vuelo 
libre es una modalidad deporti
va muy arriesgada?

—Todo lo que es volar impli
ca riesgo, porque es salirse de 
lo que consideramos normal del 
hombre, que es andar con los 
pies en el suelo. Es cierto que el 
vuelo libre en sus inicios tuvo 
muchos accidentes, pero la ma
yoría de ellos lo fueron por des
conocimiento de las técnicas. 
Cualquiera que contara con un 
ala intentaba volar, pero cuando 
llegaban las situaciones criti
cas, no sabia como salvarlas. 
Ahora las alas están homologa
das, tienen pruebas como las de 
cualquier avión, y puede aguan
tar mayor resistencia, en su pe
so, que las del propio avión de
portivo normal. Claro que 
está el propio riesgo del piloto 
que al igual que sucede entre 
los conductores, todo depende 
del sentido común.

— Pese a ese riesgo potencial 
al que haces referencia, lo que 
si parece estar claro es que cada 

dia hay más practicantes del 
Vuelo Libre.

—Cuando comenzamos la ac
tividad, es decir, cuando este 
deporte llegó a España, hubo un 
boom muy fuerte. Pero los acci
dentes hicieron que se enfriara. 
Asi durante tres o cuatro años el 
Vuelo no crecía nada. A partir 
de-1983 comenzó a cambiar la 
situación. Los métodos de en
señanza fueron diferentes y las 
tácticas han evolucionado mu
cho, y asi pasamos de un entre
tenimiento a una modalidad de
portiva. Al principio todo era 
saltar del momento y realizar un 
mínimo vuelo hasta el valle. 
Ahora tenemos el récord de Es
paña en 220 kilómetros mante

niéndose en el aire con un ala 
delta.

—¿Funcionan muchas escue
las?

— Creo que son seis o siete 
las que hay en toda España, con 
un volumen de alumnos que 
puede estar alrededor de los 200 
por año.

LO QUE HAY QUE SABER

—¿Qué se le pide como míni
mo a un piloto para lanzarse a 
volar?

— Lo más importante y quizá 
como único requisito, el deseo 
de volar y que sea una persona 
normal. No hay que ser un su- 
per hombre. Es necesario un 
examen médico, porque lo que 
no puede ser normal que pueda 
volar un enfermo del corazón, 
pongo por ejemplo. Y luego, ya 
en orden a volar, es el sentirse 
capaz de resolver tus propios 
problemas. Porque no va a ha
ber nadie que en vuelo te los 
resuelva. Este es el reto y el 
riesgo, porque aunque estés co
municado por radio cuando se 
hacen vuelos de la Escuela, las 
situaciones en vuelo son para 
resolver por parte del que está 
arriba.

—¿Dónde se encuentran las 
mayores dificultades de un pilo
to?

— Las maniobras más peli
grosas son el despegue y el 
aterrizaje, porque se está cerca 
del suelo y lo que está duro es 
la tierra. Volar a 1.000 metros de 

altura no tiene ningún riesgo, 
porque siempre tienes muchos 
metros por debajo para poder 
corregir, incluso, una manio
bra mal hecha. El despegue pa
sa por el momento crítico de ser 
hombre a ser pájaro. ,

—¿Es necesario mucho tiem
po para aprender volar?

— No, dentro de un nivel de 
los que se consiguen en las 
escuelas, en ocho o nueve días 
se puede estar volando ya a 500 
metros.

—Y el miedo, ¿dónde se de
ja?

—Te puedo contar algo per
sonal en torno a la pregunta. Yo 
soy incapaz de asomarse a la 
calle desde un octavo piso. E 
incluso, en Cierta ocasión, fui 

incapaz de subir al edificio de la 
Sagrada Familia, en Barcelona, 
por las escaleras. Lo hice en 
ascensor, pero hacia abajo. No 
llegué a subir. Pero curiosa
mente el volar es otra cosa. Te 
da la sensación de que vas fio- 
tando y en ningún momento ves 
la posibilidad de poder caer. .

— Cambiemos a tierra firme. 
¿Cuántos miembros componen 
el club de Vuelo Libre en Sego
via?

— Estamos en estos momen
tos sobre unos 25, todos ácti- 
vos.
ARCONESY SU ENTORNO

— Se comenta entre los afi
cionados que Arcones es una de 
las zonas más destacadas para 
realizar los vuelos.

— De las zonas europeas es 
donde hasta ahora se han con

PC1 DE Olivetti PRODEST

Indujo momto'
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é Memoria básica 512 KB de RAM amphabies
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ó Velocidad programable 4.7 u 8- MHz (modo turbo)

* Hard Disk opcional de 20 Mbytes.

seguido los récords más gran
des en cuanto a horas de vuelo. 
En condiciones normales es fá
cil de pasar de los 100 kms. Que 
para una cometa que vuela a 30 
kms. por hora, ya son kilóme
tros.

—¿Qué utilización tiene nor
malmente la zona?

—La temporada de vuelo se 
enmarca en primavera-verano, 
entre otras cosas porque en Ar
cenes en invierno nieva y no hay 
quien suba. Ahora mismo por 
Segovia podemos ver cómo cir
culan coches de matricula in
glesa con alas delta. En el pasa
do año hubo un club inglés que 
se vino con todos sus efectivos, 
eran 25, a volar durante un tiem
po. También lo hizo una escuela 
francesa con sus alumnos, 
mientras que en una revista es
pecializada alemana han salido 
varios artículos sobre esta loca
lidad segoviana comentando 
sus extraordinarias cualidades 
para el vuelo.

— ¿En alguna forma recibís 
apoyo de Arcones?

— La-verdad es que nunca han 
estado en contra desde el Ayun
tamiento, pero desde que llegó 
la corporación que hay ahora el 
apoyo es total. Ahora, con la 
colaboración de la Junta de C. y
L. se ha montado un centro de

CICLISMO

Buenas actuaciones segovianas
PEDRO LUIS GARCIA 

FUE TERCERO EN CANTABRIA
Pedro Luis García consiguió 

la tercera plaza en el campeona
to regional cántabro para aficio
nados, que se celebró en la lo
calidad de Cabezón de la Sal. El 
recorrido fue de 138 kilómetros, 
laorganizaciónestuvoacargo de‘ 
la S.C. Cabezón, y en la linea de 
salida estuvieron 72 corredores.

Clasificación: 1 0 Juan Carlos 
Alonso (Teka), 3.39.22; 2.° José 
María García (Gurélesa), m.t.; 
3.° Pedro Luis García Velasco 
(Kas), m.t.; 4.° Carlos A. Torre 
(Vibroblock), a 10"; 5.° Roberto 
Sierra (Gurelesa), a 24". 

enseñanzas aeronáuticas. El 
Ayuntamiento ha puesto a 
nuestra disposición unas es
cuelas de huerta que se están 
acondicionando. Al lado hay 
una campa donde se puede ate
rrizar y despegar con ultraligero 
y todo ello lo está poniendo el 
Ayuntamiento a nuestra dispo
sición. Nuestra campaña es la 
de potenciar Arcones a nivel in
ternacional y también regional, 
porque nacional ya es superco- 
nocido.

— ¿Cómo son los accesos 
hasta la campa?

— Cuando en 1984 celebra
mos el Campeonato de España, 
la Diputación Provincial nos fa
cilitó la maquinaria para acondi
cionarlo. Nosotros a través de la 
Junta conseguimos el material. 
Pero han pasado cuatro años, 
alli no se ha vuelto a hacer nada 
y ahora es imposible pensar en 
cualquier acceso. Sólo lo con
seguimos con un todoterreno y 
con muchas dificultades. En ve
rano viaja mucha gente hasta 
Arcones, para volar y la verdad 
es que es imposible llegar al 
lugar. Hay ocho kilómetros que 
son imposibles hasta Peñaque- 
mada. Es nuestro gran proble
ma.

J.M.*

ANDRES BLANCO 
FUE SEGUNDÓ EN MELILLA

El corredor aficionado Andrés 
Blanco Bautista, que está cum
pliendo el servicio militar en 

>Melilla, tomó parte en la prueba 
ciclista «Trofeo Ford», con su 
actual equipo el Centro Hijos de 
Melilla. consiguiendo la segun
da plaza.

Clasificación: 1.° F. Carmona 
(C.H. de Melilla); 2.° Andrés 
Blanco (C.H. de Melilla); 3.° F. 
Martínez (Juan Lucas). 4.° A. 
Rodríguez (C.H. de Melilla); 5.° 
F. Sánchez (Juan Lucas).

SAN FRANCISCO
San Francisco, 23
Teléfono 42 83 02 •
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a nunc io s po r  pa l a br a s

al q u il er es

SE ALQUILA piso amueblado. Ju
lio agosto, septiembre. Muy cén
trico Teléfonos 430827 ó 431027.

ALQUILO piso en Alicante, mes 
julio. Teléfonos 171089 y 171753.

PISO amueblado céntrico. Telé
fonos 430827 - 431027.

SANTANDER: Pisos y estudios 
céntricos. Julio-agosto. 942/ 
273054.

ALQUILO piso en Benalmádena 
Costa, amueblado. Julio, agosto 
y septiembre. Teléfono 424905.

ALQUILO piso amueblado, c/ Pla
ta, calefacción y agua caliente. 
Teléfono 500329.

ALQUILO casa en Zamarramala. 
Teléfono 436349.

TRASPASOS
TRASPASO kiosco de prensa en 
calle Clavel (frente Ambulatorio). 
Razón, en el mismo.

COMPRAS
COMPRO solares y casas viejas. 
Pago contado. Teléfono 430345.

ENSEÑANZA
INMINENTE convocatoria plazas 
auxiliares y administrativos para 
la Comunidad de Castilla y León. 
Academia Nobel. Independencia, 
n.°9. Teléfono 426915.

RECUPERACIONES-verano: To
dos los niveles-asignaturas. Gru
pos reducidos. Precios asequi
bles. Gascos, 9. Teléfono 434010.

CURSOS verano informática: 
Open access II, Dbase III, Siste
ma operativo MS-Dos, Basic, 
Wordstar. Academia Gymfer. Te
léfonos 426390-430934.

LICENCIADA da clases de inglés, 
BUP, COU. Teléfono 428800.

INGLES todos los niveles. Teléfo
no 426320.

PARTICULAR: Inglés todos los 
niveles, grupos reducidos. Telé
fono 437066.

SE DAN CLASES de COU, BÚP y 
FP. Precios económicos. Teléfo
no 422747.

PROFESOR da clases particula
res de matemáticas, física y quí
mica, BUP y COU. Teléfono 
427968.

TRABAJO
SE NECESITA aprendiz de cama
rero. Teléfono 420587.

SE NECESITA señora para lim- 
P«eza de establecimiento. Teléfo
no 432964.

SE NECESITAN encofradores. 
Razón: c/ Santo Tomás, esquina 
c/ Roble, informes en obra.

^CESITO encofradores para 
obra en Segovia. Teléfono 91/ 
4493113.

NECESITO chica fija para Navas 
de Riofrío y después para Madrid, 
teléfono 480106.

AGENTES 
DE LA PROPIEDAD 

INMOBILIARIA

.JNMOBILIARIA LANCASA

LLANCASA, pisos, locales, so
lares. Facilidades hasta 20 años. 
Ladreda, 25, 1.° A. Teléfonos: 
425358 - 435962.

MIGUEL TOVAR
AGENCIA INMOBILIARIA 
CON NOMBRE PROPIO

PRESTIGIO, EFICACIA
VISITENOS

EZEQUIEL GONZALEZ, 6 
TELEFONO 43 54 61

TOVAR: Piso Conde Sepúlveda, 
planta segunda, calefacción indi
vidual. A estrenar.

TOVAR: Residencial Torrecaba- 
lleros, chalets 135 y 150 metros. 
Piscina. Tenis. Facilidades.

TOVAR: Pisos 151 y 180 metros, 
junto acueducto. Gastos indivi
duales. Exteriores.

TOVAR: Edificio rehabilitación 
calle Velarde, 40 a 260 metros. 
Facilidades.

TOVAR: Piso 4 dormitorios, frente 
Estación. Garaje. Gastos centra
les. Terrazas.

TOVAR: Piso 3 dormitorios, todo 
exterior. Ezequiel González. Ga
raje. Facilidades.

TOVAR: Piso 3 dormitorios, calle 
Clavel, planta tercera. Todo exte
rior.

TOVAR: piso 3 dormitorios, mu
chas mejoras, planta 2.a, cocina 
amueblada.

TOVAR: Pisos Nueva Segovia, 4 
dormitorios, garaje, trastero, ca
lefacción individual.

TOVAR: Piso Infanta Isabel, dú
plex 160 metros. Gastos indivi
duales. Facilidades.

TOVAR: Apartamento 1 dormito
rio. Completamente amueblado a 
capricho. Garaje. Trastero.

TOVAR: Apartamento dos dormi
torios. Exterior. Garaje. A estre
nar. Ezequiel González.

TOVAR: 3 últimos apartamentos 
Salvador, calefacción individual. 
Chimenea. Muchas facilidades.

TOVAR: Piso Gobernador Fer
nández Jiménez, 4 dormitorios, 
planta tercera, exterior.

TOVAR: Junto José Zorrilla, 2,3 y 
6 dormitorios, cuartos trasteros.

E
 TOVAR

30 añoe de prestigio I
v y ....... ]

HABITAT: Su agencia. Locales, 
pisos, chalets, solares, alquile
res. Dr. Gástelo, 2 (frente enlosa
do catedral). Teléfono 433010.

HABITAT

VENDE
...Y CONVENCE

ALQUILA
CON... GARANTIA

TRASPASA
CON... EFICACIA

Dr. Gástelo, 2 • Tel. 43 30 10

HABITAT: Sepa encontrar su Ha
bitat. Si quiere vender, si quiere 
comprar, siga los nuevos siste
mas en gestión inmobiliaria. Telé
fono 433010.

INMOBITEC
Técnicos Inmobiliarios 

a su servicio

PISOS, locales, traspasos, fincas, 
alquileres. Fdez. Ladreda, 25,2.° D. 
Telf.: 430661

VENDE magnifico piso, frente 
plaza de toros. 4 dormitorios, 2 
baños. 430661.

GANADOS

VENDEMOS cerdos reproductores, 
machos, hembras, Landrace-Ho- 
landés. Blanco belga, 20 kilos en 
adelante. Granja diplomada. Vis- 
tahermosa, Montserrat, SAL. Espe- 
rabé, 10 Salamanca. Telf.: 214006. .

VACAS negras abocadas. Lucinio 
Herranz. Migueláñez. Teléfono 
566253.

VEHICULOS
HERCALSA: Compra-venta de 
camiones usados, todas las mar
cas y modelos. Exposición y ven
ta: Polígono Industrial, c/ Atalaya, 
n.° 11. Teléfono 421010. Segovia.

SE VENDEN dos R-5. Teléfono
432404. -

COSECHADORA seminueva 965 
John Deere y empacadora 336 
John Deere en buen uso. Talleres 
Sonlleva - Hontoria. Teléfono 
430104.

VENDEMOS por campaña de ve
rano: 2 R 18 Diesel en perfecto 
estado. 1 R 9 GTL muy bueno. 1 
Ford Granada 2.8 Ghia impeca
ble, aire acondicionado. 3 Seat 
127 en buen estado. 2 Ford Fiesta 
toda prueba. 1 Chrysler 150. To
dos muy baratos. Garantizamos 
toda prueba. Teléfonos 918/ 
318042 - 318281.

VENDO R-5 TL. 260.000 pesetas. 
Teléfono 435419 (horas oficina).

DUMPERS, usados, reparados y 
con garantía. I. Núñez. Teléfono 
430712.

VENDO Mercedes 190 E, semi- 
nuevo, buen negocio, extras. Te
léfono 560898.

AUTOHOF, S. A. Automóviles 
de importación. Teléfs. 437813
425162.

VENDO 600. Teléfono 422637.

VARIOS

AUTOCARES, bodas, excursio 
nes, turismos, sin conductor. 
Sierramar. Patiño. Ladreda, 11. 
430511 (seis líneas).

MEDIMOS sus fincas con preci
sión y rapidez. Llámenos. Teléfo
no 428475.

SINGER. Máquinas de coser. 
Electricidad Ruiz. Juan Bravo, 3. 
Teléfono 430397.

VENTAS

VISONOS. Véndese para montaje 
granjf . Total asesoramiento 
gratuito. Teléfonos (982) 377248
51066 .

, Jesí s del Ser y Cía, S. A.

MADERAS PARA 
CARPINTERIA Y

EBANISTERIA
Tarimas - Rodapiés - Frisos

Polígono Industrial 
Calle Guadarrama, 120 
Teléf. 429040 (Segovia) 
Madrid: Teléf. 253 7752

COVIMA: Vende pisos y aparta
mentos rehabilitados en Plaza del 
Salvador. Télf.: 425869

LA GRANJA. Piso 100 m2, dos 
dormitorios, estrenar, ascensor. 
91/4351005.

LA GRANJA. Dúplex dos dormito
rios, reformado. Facilidades. Te
léfono 91 -4351005.

ENTREGA DE LOS PREMIOS DEL TURISMO FRANCES

En una cena celebrada en las 
Reales Atarazanas de Barcelo
na, se han entregado los Pre
mios Francia de Turismo y Gas
tronomía, en su novena edición, 
con asistencia de más de 300 
personas pertenecientes a dis
tintos estamentos. Abrió el ac
to el periodista Josep Francesc y 
luego Juan Careaga, presidente 
del jurado y del AEDAVE, habló 
brevemente sobre la hermandad 
franco-española. Claude Del- 
mas, director general para Es
paña de Air Francés, entregó a 
Pedro Erquicia el premio al me
jor reportaje televisivo sobre 
Francia (un viaje a las Antillas). 
Bernard Soulier, representante 
general de Maison de la France,

UNION FENOSA

ESTAMOS MEJORANDO 
LA CALIDAD 

del suministro eléctrico, y para la 
puesta en marcha de nuevas instala
ciones y operaciones de manteni
miento, nos vemos obligados a sus
pender temporalmente el servicio en las fechas, horas y lu
gares que a continuación se indica.
Rogamos disculpen las molestias que se puedan ocasionar.

HORARIO DISTRIBUCIONES AFECTADAS

Día 3 de julio de 1988
De 9 a 13 Linea 15 KV.de Labajos.—Afectando a los pueblos de Al- 

dehuela del Codonal. Juarros de Voltoya, Hoyuelos. Vi- 
lloslada, Laguna Rodrigo, Santovenia. Jemenuño y Etre- 
ros.

De 8 a 14 Linea Fuentesaúco-HontaiDiiid.—Afectando a los pue
blos de Cozuelos. Adrados y Hontalbilla

Las lineas se consideran en tensión ya que, si los trabajos fi
nalizan antes de la hora indicada, se repondrá de inmediato

el suministro.

Cooperativas de Viviendas
Pío XII

Venta de LOCALES
ZonaALBUER^

c/Pintor Herre.

c/Parque Rosales

Avda. Fernández Ladreda, 25
Teléfono 43 06 til

TORREMOLINOS: Se venden 8 
dúplex de lujo. Faro Santa Méni
ca. Vistas al mar. Información en 
Madrid, Look/Find, teléfonos (91) 
2543841-2340366, en Málaga te
léfonos (952) 387544-340202.

VENDO finca edificable 1.500 m2, 
agua y luz, en Estación de Yan- 
guas. Teléfono 570308.

VENDO o alquilo almacén en Es
tación de Yanguas. Teléfono 
570308.

CHALET en Fuenterrebollo. 350 
m2, siete dormitorios, 4 baños, 
piscina, 11.000 m2 parcela. Oca
sión. Teléfono 430512 (de 9 a 2 
tarde).

OPORTUNIDAD: Vendo 1.100 pe
lículas e instalaciones vídeo club. 
Teléfono 427072 (tardes).

entregó a César Hernández y 
Pedro Madera el premio al me
jor reportaje turístico (viaje por 
las regiones del sudoeste fran
cés y 300.000 pts.). Jean Hour- 
cade, delegado comercial de 
Viajeros de SNCF (Ferrocarriles 
Franceses) entregó a Antonio 
Girbes el premio al mejor repor
tero fotográfico (dos tarjetas pa
ra viaje en ferrocarril durante un 
mes por Francia y alojamientos) 
y Christian de Preval, director 
de la delegación de Sopexa, en
tregó el premio al mejor repor
taje gastronómico a Miguel Sen 
(viaje a Francia para visitar vi
ñedos). La cena estuvo servida 
por expertos cocineros france
ses.

EL JEFE DE ZONA

M.C.D. 2022



EL ADELANTADO DE SEGOVIñ
Don Juan Carlos clausura 
el XXIV Ciclo Académico 
- del CESEDEN

El escándalo en el Pentágono puede 
tener magnitudes insospechadas

Se han suspendido 1.100 millones de dólares 
en contratos por presunto soborno

Washington.— La orden del 
Pentágono de suspender 1.100 
millones de dólares en contra
tos, primera consecuencia ofi
cial a los casos de fraude y 
corrupción militar, hace pensar 
que el escándalo tiene magnitu
des insospechadas.

El secretario de Defensa, 
Frank Carlucci, informó el vier
nes de la suspensión de pagos 
de nueve contratos por valor de 
1.100 millones por haber sido 
obtenidos supuestamente con 
fraude o corrupción.

Asimismo dijo que están

SEUL’88

Prohibirán 
la sopa de peno 
y de serpiente 
hasta el final de los 
Juegos Olímpicos

Seúl.— Las autoridades de 
Seúl prohibirán a los restauran
tes de la ciudad servir sopa de 
perro y serpiente, mientras se 
celebren los Juegos Olímpicos, 
del 17 de septiembre al 2 de oc
tubre, informaron varios perió
dicos surcoreanos.

A los restaurantes que no res
peten esta prohibición se les re
tirará la licencia, después 
tres avisos previos, señaló el 
periódico progubernamental, 
«Korea Herald».
• La prescripción municipal 
afectará principalmente al cen
tro de la capital surcoreana, 
donde existen 455 estableci
mientos especializados en estos 
platos, muy ricos en proteínas.

Los alrededores de la Villa 
Olímpica y todas las zonas turis- 
serán especialmente vigilados.

Las asociaciones protectoras 
de animales de Corea del Sur 
han protestado numerosas ve
ces contra el consumo de perros 
y gatos, mientras que el Gobier
no ha inteptado limitar este con
sumo a través de una legislación 
que prohibía la venta de alimen
tos considerados «repelentes».

siendo revisados los contratos 
firmados con las compañías Li
tton Industries, Hazeltine, Nor- 
den Systems y Emhart «para 
determinar cómo fueron adjudi
cados». Estos contratos repre
sentan millones de millones de 
dólares.

La Armada por su parte anun-- 
ció el cese de George Stone, 
responsable de todos los con
tratos relacionados con equipos 
electrónicos, por presunta co
rrupción, al haber vendido infor
mación secreta a un consultor 
civil, Mark Saunders.

Saunders, según los docu
mentos presentados a un juez 
de Texas, vendió la información 
obtenida de Stone á empresas 
fabricantes de material militar 
que obtuvieron, gracias a ello, 
millonarios contratos del Pentá
gono.

El jefe del Pentágono dijo

Y una multa de 148 millones de pesetas

El fiscal pide dos años de cárcel 
para Lola Flores EN TELEGRAMA

Madrid.—El fiscal de la Au
diencia de Madrid pide dos años 
y un mes de cárcel para Lola 
Flores, como presunta autora de 
cuatro delitos fiscales por no ha
ber presentado la declaración de 
la renta durante 1982, 1983, 
1984 y 1985. En su escrito solici
ta que se condene a la cantante 
a multas por un total de noventa 
y seis millones de pesetas y que 
indemnice al Estado con cin
cuenta y dos millones, importe 
del faude cometido en esos 
años.

Según las fuentes consulta
das, Lola Flores, probablemente 
no tenga que cumplir penas de 
cárcel en caso de ser condenada, 
puesto que carece de anteceden
tes y la pena más grave que pide 
el fiscal por un solo delito es un 
año. En todo caso, está decisión 
es optativa del tribunal que la 
juzgue.

también que tomará medidas 
para que tanto Saunders como 
Joseph Bradley, empleado de la 
empresa «Varían», no tengan 
más tratos con el Departamento 
de Defensa hasta que termine la 
investigación.

Muere ahogada la hija menor 
de Isabel Tocino

Madrid.— Valeria, de 17 meses, hija de la diputada de 
Alianza Popular Isabel Tocino, falleció ayer al caer a la piscina 
de su casa en La Moraleja (Madrid).

Según informaron fuentes parlamentarias aliancistas, la 
pequeña, la menor de siete hermanos, murió ahogada en la 
piscina del domicilio familiar.

Tras el accidente, la niña fue trasladada por su madre, - 
Isabel Tocino, a la Residencia Sanitaria de la Paz, donde ya 
nada se pudo hacer por salvar su vida, añadieron las mismas 
fuentes.

El cadáver de la pequeña ha sido trasladado al Instituto 
Anatómico Forense, y hoy será enterrado.— Efe

El fiscal considera que la pro
cesada y su cónyuge, Antonio 
González «omitieron presentar 
las declaraciones del Impuesto 
General sobre la renta de las 
Personas Físicas de los ejerci
cios fiscales de 1982,1983, 1984 
y 1985, con la finalidad de sus
traerse de sus obligaciones para 
con el erario público, creando 
así una falsa apariencia frente a 
la Administración Tributaria, 
que se vio inducida a error por 
ello».

Según el fiscal, el error con
sistía en que hicieron creer que 
no estaba en las condiciones 
que, según la legislación vigen
te, obligan a presentar la decla
ración, es decir, que aparente
mente habían percibido menos 
de quinientas mil pesetas du
rante esos años.

WK«mo

Madrid.— El Rey don Juan 
Carlos presidirá la próxima se
mana el acto de clausura del 
XXIV Ciclo Académico del Cen
tro Superior de Estudios de la 
Defensa Nacional.

Don Juan Carlos entregará 
en dicho acto el premio 
«Marqués de Santa Cruz de Mar
cenado», concedido este año al 
general honorario del Ejército 
del Aire, Ramón Salas Larrazá- 
bal.

La ceremonia de clausura se 
desarrollará en la sede del Cen
tro Superior de Estudios de la 
Defensa Nacional (CESEDEN) 
en Madrid, con la asistencia del

ESPAÑA

LA SOPRANO Montserrat Caba
llé ha sido distinguida con la Me
dalla de Oro al Mérito Turístico 
por el Ministerio de Transportes, 
Turismo y Comunicaciones, se
gún un real decreto aprobado 
ayer por el Consejo de Ministros.

LA CONSTITUCION de la Fun
dación Thyssen que regirá el 
destino de la colección de arte 
del barón en España no podrá 
firmarse en el plazo previsto, an
tes del 7 de julio, por falta de 
tiempo en la elaboración de los 
documentos finales, en torno a 
las cien páginas.

LAS OBRAS de remodelación de 

ministro de Defensa, Narcis Se- 
rra, y altos cargos de su Depar
tamento.

En el acto serán entregados 
los certificados a los alumnos 
del VIII Curso de Defensa Na
cional y del XXV Curso Mono
gráfico «La defensa civil en Es
paña».

De la Dehesa 
confirmó su salida 
del Gobierno

Santander.—El secretario de 
Estado de Economía, Guillermo 
de la Dehesa, confirmó ayer su 
salida del equipo del Gobierno, 
aunque señaló que todavía no se 
ha decidido por ningunoa oferta 
en concreto. De la Dehesa aña
dió que, aunque su decisión es 
firme, deberá ser el ministro de 
Economía, Carlos Solchaga, 
quien se lo comunique, pero no 
pudo concretar la fecha.

El secretario de Estado dijo 
que la iniciativa de su salida ha 
sido suya y que en ella ha pesa
do el aspecto remunerativo, 
aunque matizó que éste no ha si
do el único determinante, sino 
que considera cumplida una eta
pa después de veinte años al 
servicio de la Administración 
pública.

los escaños del hemiciclo del 
Congreso, que comenzaron 
ayer, se realizan ante «las exi
gencias de funcionamiento de 
un Parlamento moderno y de
mocrático», según dijo ayer a la 
agencia Efe el presidente del 
Congreso de los Diputados.

EXTRANJERO

QUINCE AÑOS de trabajos ar
tísticos, desde ilustraciones a 
casullas de obispo, completan la 
primera exposición que la Reina 
Margarita II de Dinamarca realiza 
bajo su propio nombre.

LA SANTA SEDE enviará dentro 
de unas semanas un Libro Blan
co sobre el cisma de Ecóne a to
dos los obispos católicos.

La OMS notifica más de cien mil 
casos de SIDA

Madrid.— Por primera vez, el número de casos de síndrome de 
inmunodeficiencia adquirida (SIDA) notificados a la Organización 
Mundial de la Salud (OMS) superó los cien mil, en el pasado mes de 
junio.

Según las cifras mundiales dadas a conocer, la OMS supone 
que el número real es el doble, porque no todos los Estados 
informan y algunas estadísticas no están al día.

El número de casos acumulados de la enfermedad hasta el 
momento asciendea110.410en ciento setenta y seis países, de los 
que más de la mitad, 74.862 casos, corresponden al continente 
americano (65.099 de ellos en Estados Unidos), 12.594 a Europa, 
11.753 a Africa, 958 a Oceania, y 243 a Asia.

En Europa, Francia encabeza la Hsta de países con enfermos 
declarados, 3.628 casos, seguida de Alemania Federal con 2.091, 
Italia con 1.865, Gran Bretaña, con 1.143 y España con 1.126 casos.

A gran distancia le siguen los Países Bajos, con 526 casos, 
Suiza con 439, Bélgica, con 340, Dinamarca con 263, Suecia con 
197, Portugal con 125 y Grecia con 106.

Los porcentajes en Europa indican que un 88,8 por 100 de los 
enfermos declarados de SIDA son de sexo masculino y el resto, 
femenino. Mientras que por edades el 86 por 100 de los afectados 
masculinos y el 79,4 por 100 de los femeninos se sitúan entre los 
veinte y los cuarenta y nueve años.
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